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TITULARES LOCALES  
 

  

 
 

Celebra Puebla con la Lotería  
Con motivo del 150 aniversario de la Batalla de Puebla, el Gobierno del Estado y la 
Lotería Nacional dieron a conocer la planilla ―Lotería Mexicana‖ que sorteará 4 millones de 
pesos el próximo 5 de mayo. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Aprueban a Moreno Valle deuda multimillonaria 

Integrantes de la Comisión de Hacienda del Congreso estatal autorizaron al gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas contratar deuda hasta por 7 mil 843 millones de pesos; 
mientras que los ayuntamientos podrían disponer de hasta por 3 mil millones. (El 

Heraldo) 
   

 

 

Buscan terminar con la impunidad  
El gobernador enviará al Congreso del Estado un paquete de reformas integrales para 

incluir la profesionalización de los cuerpos policiacos, los juicios orales y la agilidad del 
sistema judicial. (Síntesis) 

  
 

 

Visto bueno a línea crediticia por 7 mdp 
Los actuales ayuntamientos y el Ejecutivo estatal podrán solicitar empréstitos ante 
instituciones bancarias con tasas preferentes durante este sexenio; el monto total podría 

alcanzar un máximo de 7 mil 843 millones de pesos. (Intolerancia) 
  
 

 

Deuda alcanzará 20 mil millones con el nuevo crédito 
Puebla podría convertirse en la quinta entidad más endeudada del país una vez aprobada 
la línea de crédito solicitada por el gobernador Rafael Moreno Valle, pues los pasivos 

estatales alcanzarían los 20 mil millones de pesos. (Cambio) 
  

 
Deuda pública del estado ascenderá a $16 mil millones  
Puebla será primer lugar del país en financiamientos: Banobras; legisladores facultaron al 
Ejecutivo y los ayuntamientos a solicitar el adelanto de 25 por ciento de las 
participaciones de tres fondos que recibirán en los próximos seis y tres años, 
respectivamente. (Milenio) 

  
 

 

95% de los delitos en Puebla, impune, admite el secretario de Gobierno  

95 por ciento de los delitos que se cometen en Puebla queda impune, admitió ayer el 
titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien identificó 
en ese exorbitante índice de impunidad el origen del ―caos, el desorden y la violencia‖ 
que imperan en la sociedad actual. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Reitera Moreno Valle trabajo coordinado con edil poblano 

―Aquí no caben los egos personales, ni caben los egos de funcionarios de la 
administración municipal o de la administración estatal‖ expresó el gobernador del estado 
Rafael Moreno Valle Rosas, al tiempo de descartar una ruptura entre él y el presidente 
municipal Eduardo Rivera Pérez. (La Opinión Digital) 

  

 

 

Ni distanciamiento ni fisura con el Alcalde: RMV  

El gobernador Rafael Moreno Valle afirmó que no existe distanciamiento alguno con el 
alcalde Eduardo Rivera Pérez, al mencionar que trabajarán en coordinación para el 
desarrollo de Puebla. (Puebla Sin Fronteras) 

  
 

 
Lotería especial en Puebla  
Con motivo del 150 aniversario de la Batalla de Puebla, el Gobierno del Estado y la Lotería 
Nacional dieron a conocer la planilla ―Lotería Mexicana‖, que sorteará 4 millones de pesos 

el próximo 5 de mayo. (Momento) 
 

http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 29 de Marzo del 2011 
 

 

 

 2 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Avalan diputados deuda por 7,842 mdp para el estado y municipios 
La Comisión de Hacienda Pública del Congreso local dio luz verde a la solicitud que envió 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para que el estado y los municipios de la 
entidad accedan a los recursos federales que tendrán a lo largo de su actual gestión de 

gobierno a manera de ―anticipo‖, así como a una línea de crédito con la banca privada 
hasta por tres mil millones de pesos. (e-consulta) 

  

 

 

Utilizan frases de Moreno Valle en campañas de juntas auxiliares 
Aprovechando las lagunas legales, el candidato a presidente auxiliar por Ignacio Romero 

Vargas, Liborio Efigenio Gómez Ángel, utilizó el logotipo de la coalición Compromiso por 
Puebla para promover a su planilla Grupo Político Acción Vecinal. Incluso, utilizó la frase 

―Compromiso por I.R.V‖. (Periódico digital) 
  

  

  

 

 

Trata es más redituable que la venta de cocaína  
Antonio Mazzitelli, representante de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, detalla 
que la ganancia por el estupefaciente es menor al de la trata, pues ésta no requiere de 

―distribución‖. (Imagen Poblana) 
  
 

 

PAN propone "encapsular" a Puebla de la alianza PRI-Panal en Edomex  
Ante la alianza PRI-Panal en el Estado de México, el líder de los diputados locales del 
PAN, Mario Riestra, consideró que Puebla debe ―encapsularse‖ del contexto nacional. 
(Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Desinflan la alianza en Edomex 
Tras obtener el aval ciudadano y de sus simpatizantes en una consulta, líderes de PAN y 
PRD redujeron las posibilidades de concretar la alianza. (Reforma) 

  

 

 

Desecha Corte amparo contra ley electoral 
Por siete votos contra cuatro, los ministros determinaron que la Corte no puede revisar 
en un juicio de amparo si una reforma constitucional se apega a las reglas previstas en el 
artículo 135 de la Constitución. (El Universal) 

  
 

 
Encinas empuja a Ebrard y PRD a matar la alianza 
Reitera que por ninguna circunstancia aceptará ser postulado bajo las siglas de Acción 

Nacional, aunque tampoco piensa dejar su partido; destaca Padierna matiz en la postura 
del líder partidista. (Milenio)  

  

 

 

EU: de CA, las armas más letales del narco 
Según el gobierno de Estados Unidos, las armas más letales y poderosas compradas 
ilegalmente por el crimen organizado en México, entre ellas equipo tipo militar de grueso 
calibre, no entran por la línea divisoria entre ambos países, sino provienen de los 
arsenales de los ejércitos de Centroamérica y son contrabandeadas por la frontera sur. 

(La Jornada) 
  

 

 

 

 

El mercado interno, enfermo: Concamin 
El mercado interno de México está enfermo, resultado de un modelo político y económico 
agotado, así como por un Estado de Derecho debilitado, reprochó Salomón Presburger, 
presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). (El Economista) 

  

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 29 de Marzo del 2011 
 

 

 

 3 

 

 

Enfermo, el mercado interno: Presburger 
El mercado interno del país está enfermo. Padece de informalidad, ineficiencia 
burocrática, excesiva carga administrativa, corrupción y evasión fiscal. (El Financiero 
Digital) 

  

 

 

Ebrard dinamita alianza al apostar por Encinas  
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, brindó todo su apoyo a Alejandro 
Encinas -quien rechazó convertirse en candidato de una alianza PRD-PAN- y se 
comprometió a acompañarlo en el arranque de su precampaña en Ecatepec el próximo 
domingo. (Crónica) 

  
 

 

La alianza PAN y PRD en el Estado de México queda en el aire 

El Consejo del PRD aún no la avala, admite Zambrano; la coalición por la gubernatura 
entre ambos partidos—aprobada en consulta por 76% de los mexiquenses— aún está en 
veremos. (Excélsior) 

 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Critica Rivera obras hechas por Alcalá en el Centro 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez criticó las obras de rehabilitación de calles en el Centro Histórico, que realizó la 

administración de la ex presidenta Blanca Alcalá, porque ya se encuentran parcialmente en mal estado, como dos 
del Paseo Bravo que con recursos federales se hicieron trabajos de remozamiento y que en menos de 45 días de 
haber sido inauguradas presentan lajas fracturadas.  (Iván Tirzo c/foto 5 A Local) 
 

 
 

EL HERALDO 

 Puebla Pinta Bien optimará calles  
Con una inversión cercana a un millón de pesos, el ayuntamiento de Puebla realizará la delimitación de carriles 
con pintura blanca y la línea peatonal con pintura amarilla en más de 60 vialidades, avenidas y bulevares, así 
como en 600 intersecciones de calles de la ciudad. Esto lo dio a conocer el presidente municipal de Puebla, 

Eduardo Rivera Pérez, quien dio el banderazo de inicio del Programa Puebla Pinta Bien, que tiene como principal 
objetivo optimizar el uso de las principales vialidades de la capital y las que resultan más peligrosas. (Erika Mejía)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28102:puebla-pinta-bien-
-optimara-calles&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 

SINTESIS 

 Inicia programa de señalización vial 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal, inauguró este lunes el programa Puebla Pinta Bien a cargo de la 
Ssptm, con la finalidad de generar seguridad preventiva a través de la transformación del señalamiento vial en 

puntos de afluencia peatonal. El secretario de la Ssptm, Amadeo Loya Terrón aseguró que se busca generar 
seguridad vial preventiva, y definir con precisión los espacios públicos para la adecuada convivencia de los 
ciudadanos, ya sea que transiten a pie, utilicen el transporte público, o conduzcan un automóvil, motocicleta e 
incluso bicicleta. (Manuel Lima )  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/86725/Inicia-programa-de-senalizacion-vial  

 

 
 
CAMBIO 

 Pintan señalización de los cruces peatonales 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28102:puebla-pinta-bien--optimara-calles&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28102:puebla-pinta-bien--optimara-calles&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/86725/Inicia-programa-de-senalizacion-vial
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Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino, dio inicio al programa de pintado de señalización horizontal de los cruces 
peatonales denominado ―Puebla, pinta bien‖, en el que se realizará una inversión cercana al millón de pesos. 
Rivera Pérez señaló que el programa abarca 660 vialidades de toda la ciudad, y comprende el Centro Histórico, 
las avenidas más peligrosas y las juntas auxiliares: ―Se atenderán todos los cruceros de la ciudad, las principales 

vialidades y cerca de las escuelas, donde es necesario que exista una cultura de respeto al peatón, una cultura 
también de respeto a la norma, porque hemos visto que cuando desgraciadamente no se hace así, hay 
accidentes‖. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-290311-luz-pintan-se-alizaci-n-de-los-cruces-
peatonales.php  

 
 
CAMBIO 

 Aún no se entregará informe de entrega-recepción: Lalo Rivera 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, negó que exista algún retraso en el proceso de entrega-recepción de 
la administración municipal, y aseguró que hasta que se cumpla el plazo de 90 días se dará a conocer el informe 
general del estado que guarda la Comuna.  Después de que se diera a conocer que el despacho auditor 
contratado por el Ayuntamiento, Maldonado y Asociados, no está realizando un trabajo eficaz debido a que hasta 

el pasado fin de semana sólo había revisado ocho de los más de 30 anexos, el edil mencionó que se está 
trabajando de manera normal: ―Se sigue trabajando en todas y cada una de las áreas, está trabajando el 
despacho y trabajando también la propia comisión‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-290311-luz-a-n-no-se-entregar-informe-de-
entrega-recepci-n-lalo-rivera.php  

 

 
 

MILENIO 

 Puebla pinta bien al rescate de avenidas  
Durante 2011, el ayuntamiento de Puebla gastará un millón de pesos para desarrollar el programa ―Puebla Pinta 
Bien‖; consistente en la renovación de señalética vial, principalmente letreros y trazos de avenidas y cruceros de 

la ciudad, como parte de las acciones del gobierno capitalino para la recuperación del espacio público.  Al ponerlo 
en marcha en el Parque de Las Ninfas, el alcalde de Puebla Eduardo Rivera presumió esta acción como ―un gran 
logro‖, con el argumento de que la longitud que se pintará, equivalente a 40 mil kilómetros, es igual a dar una 
vuelta a la tierra. Para lograrlo, informó, el ayuntamiento compró 34 mil litros de pintura color blanco, que en los 
próximos cuatro meses se utilizará para trazar las líneas de peatón en 60 avenidas y 600 cruceros de la capital 
poblana.  (Claudia Aguilar) 

http://impreso.milenio.com/node/8934435  
 

 
 

OPINION 

 En marcha el programa “Puebla Pinta Bien” 
En un transcurso de 4 meses se pintará la señalética de 60 avenidas y bulevares, así como 600 intersecciones en 

la capital poblana que corresponde a 56 mil kilómetros, aproximadamente, así lo dio a conocer el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez. Lo anterior al momento de poner en marcha el programa Puebla Pinta Bien, 
donde el alcalde de Puebla mencionó que para los trabajos se aplicará poco más de 1 millón de pesos, labores que 
se realizarán por la noche con la finalidad de evitar conflictos viales, por la mañana.  (Pilar Pérez) 
 http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43734  

 

 
OPINION 

 Pide Rivera Pérez a los candidatos cumplir con la convocatoria 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez realizó un exhorto a los candidatos de las Juntas Auxiliares para 
que respeten todas las normas y que cumplan a cabalidad lo que se estableció en la convocatoria. De la misma 

forma aseveró que el ayuntamiento garantizará que las elecciones se encuentren en total apego a la legalidad, 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-290311-luz-pintan-se-alizaci-n-de-los-cruces-peatonales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-290311-luz-pintan-se-alizaci-n-de-los-cruces-peatonales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-290311-luz-a-n-no-se-entregar-informe-de-entrega-recepci-n-lalo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-290311-luz-a-n-no-se-entregar-informe-de-entrega-recepci-n-lalo-rivera.php
http://impreso.milenio.com/node/8934435
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43734
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pero pidió la voluntad de todos los habitantes para que los comicios se realicen de manera transparente. (Pilar 
Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43735   

 

 

 
E-CONSULTA 

 Ofrece Rivera Pérez transparentar contratos con medios informativos 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que no tiene inconveniente en hacer públicos los montos de los 
convenios de publicidad que firme durante su administración, pero aclaró que lo hará de acuerdo con lo que 

establece la ley. En cuanto a la información sobre los contratos que su antecesora, Blanca Alcalá Ruiz, firmó con 
televisoras, radiodifusoras, medios impresos y electrónicos, el munícipe manifestó que verificará bajo qué 
términos se dieron porque hasta el momento cuenta con información preliminar. (Pía Pineda) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5718:ofrece-rivera-pérez-
transparentar-contratos-con-medios-de-comunicación&Itemid=332  

 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Detectan inconsistencias en obras ejecutadas por Alcalá en el Paseo Bravo 
Inconsistencias detectó la administración de Eduardo Rivera Pérez en obras ejecutadas por la administración 

anterior encabezada por Blanca Alcalá Ruiz, en la zona del Paseo Bravo, por lo que se revisarán a detalle con la 
finalidad de que las empresas que las realizaron las vuelvan a efectuar, de acuerdo con el programa de fianzas de 
cada empresa. El edil dijo que estas inconsistencias se han detectado también en algunas vialidades donde se 

están presentando desperfectos ―cuando son obras que se realizaron meses antes de que concluyera el trienio‖. 
(Abraham Espinosa)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126975:detectan-
inconsistencias-en-obras-ejecutadas-por-alcalá-en-el-paseo-bravo&Itemid=534  

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Arrancan programa de rehabilitación de 60 calles con inversión de un millón de pesos 
Con una inversión aproximada al millón de pesos este lunes el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, puso 
en marcha el programa ―Puebla pinta bien‖ que consiste en la rehabilitación de pintura de 60 calles y 600 
intersecciones de la capital del estado. Asimismo, se pintarán las áreas peatonales y delimitación de carriles a fin 
de que los automovilistas hagan uso eficiente de las vialidades, entre las que destacan el Bulevar Norte, Diagonal 
Defensores de la República, Calzada Zavaleta, Bulevar del Niño Poblano, Forjadores, Prolongación de la Reforma 

desde Zavaleta hasta la 11 sur, Circuito Juan Pablo Segundo, bulevar Valsequillo y China Poblana, entre 

otras.(Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126974:arrancan-programa-de-
rehabilitación-de-60-calles-con-inversión-de-un-millón-de-pesos&Itemid=534  

 

 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Alcalde garantiza legalidad en comicios de JA  
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez,  aseguró que Puebla capital cuenta con las condiciones claras para 
garantizar gobernabilidad, transparencia y legalidad durante los comicios de las 17 juntas auxiliares y anunció que 
en breve se signará el convenio de colaboración con el Instituto Electoral del Estado (IEE). Rivera Pérez, al 

asegurar que se cumplirá a cabalidad con los lineamientos de la convocatoria del proceso electoral aprobada en 

cabildo, pidió a todos los aspirantes y contendientes que  respeten las normas: ―seremos vigilantes de que se 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43735
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5718:ofrece-rivera-pérez-transparentar-contratos-con-medios-de-comunicación&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5718:ofrece-rivera-pérez-transparentar-contratos-con-medios-de-comunicación&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126975:detectan-inconsistencias-en-obras-ejecutadas-por-alcalá-en-el-paseo-bravo&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126975:detectan-inconsistencias-en-obras-ejecutadas-por-alcalá-en-el-paseo-bravo&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126974:arrancan-programa-de-rehabilitación-de-60-calles-con-inversión-de-un-millón-de-pesos&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126974:arrancan-programa-de-rehabilitación-de-60-calles-con-inversión-de-un-millón-de-pesos&Itemid=534
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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respete todo lo que está establecido; nosotros como gobierno municipal vamos a garantizar total imparcialidad, 
legalidad y respeto a la voluntad de todos y cada uno de los habitantes de las juntas auxiliares‖. (Berta Salgado)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=100947&articulo=Alcalde garantiza legalidad en comicios de 
JA</B>  
 

 

 

 
RETO DIARIO 

 Cubrirá Programa Puebla Pinta Bien 56 kilómetros de vialidades 
Mediante comunicado de prensa, se da a conocer que el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó el 

inicio de las acciones del Programa Puebla Pinta Bien, mediante el cual  se aplicarán 34 mil litros de pintura 
blanca y amarilla, además de 23 mil litros de esfera reflejante en 660 avenidas, bulevares, arterias primarias e 
intersecciones de toda la ciudad, lo que equivale a 56 mil kilómetros de calles donde se mejorará la señalización 
horizontal.  Durante el evento el Alcalde Rivera Pérez explicó que este programa -que requerirá una inversión de 

alrededor de un millón de pesos- tiene la finalidad de garantizar la seguridad de peatones e incluirá trabajos en 
calles del centro histórico, vialidades primarias y cruceros priorizando aquellas zonas donde existe mayor 
afluencia de personas como escuelas, hospitales, dependencias gubernamentales y centros religiosos. (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cubrira-Programa-Puebla-Pinta-Bien-56-
kilometros-de-vialidades&id=18314  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Continúan apareciendo irregularidades en el proceso entrega recepción municipal 

En el proceso de Entrega-Recepción de la comuna continúan apareciendo inconsistencias, así lo detalló el regidor 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Arturo Loyola González. En diversas ocasiones se ha tenido 
reuniones con el despacho externo encargado de realizar la auditoría, Maldonado Santillana y Cía. SC, ha 
detectado que de los 34 anexos que existen, un promedio de ocho que ya están completamente revisados.  
(Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Continuan-apareciendo-irregularidades-en-el-
proceso-entrega-recepcion-municipal&id=18304  

 
   

 
 

EL HERALDO 

 Investigan a 35 oficiales de SSPTM por extorsión  

Un total de 35 oficiales de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal se encuentran en proceso de 
investigación por parte de la Dirección de Asuntos Internos y la Contraloría Municipal por el delito de extorsión en 
contra de ciudadanos. Lo anterior lo dio a conocer en entrevista el titular de Seguridad Pública municipal, Amadeo 
Lara Terrón, quien comentó que las quejas que se han recibido se encuentran en proceso de trámite y que por 

ahora se están recabando los elementos correspondientes para que posteriormente se proceda a la sanción, lo 
que probablemente sucederá el mes próximo. (Erika Mejìa  Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28103:investigan-a-35-
oficiales--de-ssptm-por-extorsion&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
CAMBIO 

 Confirman deficiencias en la laguna de Chapulco 
La directora de Medio Ambiente Municipal, María Isabel Ortiz Mantilla, confirmó que la construcción del Parque 
Centenario de la laguna de Chapulco presenta diversas deficiencias en su construcción como lo adelantó ayer 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cubrira-Programa-Puebla-Pinta-Bien-56-kilometros-de-vialidades&id=18314
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cubrira-Programa-Puebla-Pinta-Bien-56-kilometros-de-vialidades&id=18314
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Continuan-apareciendo-irregularidades-en-el-proceso-entrega-recepcion-municipal&id=18304
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Continuan-apareciendo-irregularidades-en-el-proceso-entrega-recepcion-municipal&id=18304
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28103:investigan-a-35-oficiales--de-ssptm-por-extorsion&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28103:investigan-a-35-oficiales--de-ssptm-por-extorsion&catid=55:ciudad&Itemid=120
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CAMBIO. La funcionaria municipal precisó que la administración de Eduardo Rivera Pérez no ha abandonado la 
obra insigne del gobierno blanquista pues aseguró que se le ha dado atención a las irregularidades encontradas, 
además se gestionan recursos federales para su beneficio. Entre las irregularidades heredadas por Alcalá Ruiz citó 
el desazolve de la laguna de manera incompleta lo que ha afectado su nivel de profundidad, aunado al 

reforzamiento de diques que se hizo a través de escombros. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-290311-luz-confirman-deficiencias-en-la-
laguna-de-chapulco.php  
 
 
CAMBIO 

 Participarán cien planillas en renovación de juntas auxiliares 

Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, indicó que participarán cien planillas en los comicios 
electorales para la renovación de presidentes de las 17 juntas auxiliares.  Explicó que en total se registraron un 

total de 103 planillas pero sólo cien cumplieron con los requisitos correspondientes para su participación, añadió 
que tres planillas fueron rechazadas porque no contaban con constancia de vecindad o de residencia poblana, 
éstas fueron en Ignacio Zaragoza, la Libertad y la de San Pablo Xochimehuacán: ―En Ignacio Zaragoza hubo una 
planilla que intentó registrarse con el nombre de La Familia, en la Libertad la planilla Alianza Democrática y en 
San Pablo Xochimehuacán la planilla Progreso Unido‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-290311-luz-participar-n-cien-planillas-en-
renovaci-n-de-juntas-auxiliares.php  

 
 
 

 

 
MILENIO 

 Rescate al Centro Histórico está mal hecho; a un año de inaugurado tiene daños 
El director de Obra Pública del ayuntamiento de Puebla, Rodolfo Rondero, concluyó que los trabajos de rescate del 
Centro Histórico ―están mal hechos‖, porque aunque debieron garantizar un tiempo de vida útil de 15 años, 
presentan múltiples daños a escaso año de inauguración.  Ante ello, la actual administración hacer efectivo el 

seguro de vicios ocultos para que la empresa M&P Constructores SA de CV, responsable de los trabajos en el 
primer cuadro de la ciudad durante la administración de Alcalá, repare los daños que tiene las denominadas 
sendas históricas.  El funcionario detalló que entre las anomalías observadas está el hecho de que las lajas que se 
colocaron en el primer cuadro no tienen el espesor requerido para soportar el peso del tránsito pesado de 
vehículos; además de que no se dio el tiempo necesario para que los materiales solidificaran, lo cual derivó en la 
fractura casi inmediata del pavimento.  (Claudia Aguilar)  
http://impreso.milenio.com/node/8934384  

 
 
MILENIO 

 Compiten por 17 juntas auxiliares 103 planillas; niegan registro a tres 
La elección de juntas auxiliares del municipio de Puebla contará con la participación de 103 planillas y de sus 
candidatos, quienes arrancaron oficialmente este lunes actos de campaña.  Así lo confirmó el director de Juntas 
Auxiliares de la Secretaría de Gobernación, Eduardo Alcántara, quien dijo hubo un retraso de un día en el inicio de 
las actividades proselitistas, debido a que la cantidad de documentos obligó al personal de la dependencia a 
estudiarlos con rigor. De este análisis, comentó, se determinó dejar fuera a tres planillas que no reunieron los 

requisitos establecidos en la convocatoria.  (Claudia Aguilar)  
http://impreso.milenio.com/node/8934432  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se registran 100 planillas para renovar 17 juntas auxiliares de Puebla 
De las 103 planillas que se registraron para el proceso de renovación de presidentes de juntas auxiliares, a tres se 

les negó el permiso para contender por incumplir con la entrega de documentación. El secretario de Gobernación 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-290311-luz-confirman-deficiencias-en-la-laguna-de-chapulco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-290311-luz-confirman-deficiencias-en-la-laguna-de-chapulco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-290311-luz-participar-n-cien-planillas-en-renovaci-n-de-juntas-auxiliares.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-290311-luz-participar-n-cien-planillas-en-renovaci-n-de-juntas-auxiliares.php
http://impreso.milenio.com/node/8934384
http://impreso.milenio.com/node/8934432
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Municipal, Pablo Montiel Solana, señaló que una planilla en la junta auxiliar Ignacio Zaragoza con el nombre de 
―La familia‖; en la Libertad bajo el nombre Alianza Democrática y en San Pablo Xochimehuacán, la planilla 
―Progreso Unido‖, fueron las que incumplieron con los requisitos. (Abraham Espinosa)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126979:se-registran-100-

planillas-para-renovar-17-juntas-auxiliares-de-puebla&Itemid=534  
 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Inicia Comuna programa “Puebla, Pinta Bien”  
El ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, puso en marcha el 

programa ―Puebla, Pinta Bien‖, el cual tiene como objetivo eficientar el uso de las vialidades a partir de la 
definición y delimitación de los cruces peatonales, para garantizar la seguridad de los peatones y de los 
conductores. Al respecto, el alcalde Eduardo Rivera Pérez mencionó que ―buscaremos generar una cultura vial del 

respeto a los derechos del peatón y un mejor tránsito vehicular‖. (Bertha Salgado) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=100949&articulo=Inicia Comuna programa ―Puebla, Pinta 
Bien‖</B>  
 

 

 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Denuncian apoyos del ayuntamiento de Puebla a los candidatos del PAN 
Con actos del DIF municipal, la presencia de funcionarios públicos y regidores locales apoyando a candidatos del 
PAN, así como la aplicación de un padrón electoral sin fotografía, la Comuna de Puebla está operando la elección 
de alcaldes subalternos en las 17 juntas auxiliares de la capital. Así lo señaló un grupo de candidatos a 

presidentes auxiliares que ayer formó un bloque para expresar su rechazo a la injerencia del gobierno de la 
ciudad, de los diferentes partidos políticos y hasta de diputados en este proceso ciudadano que se realizará el 
próximo 24 de abril.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/mun106.php  
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Festival Internacional Pafaloxiano sustituirá al FIP 

El gobernador Rafael Moreno Valle presentó el Festival Internacional Palafoxiano, que sustituirá los eventos 
culturales de las pasadas administraciones, al Festival Internacional Poblano (FIP) y al Festival Barroquísimo, y 
tendrá un costo de 20 millones de pesos.  Cada noviembre y por 12 años, el Festival Internacional Poblano trajo 
grandes y desconocidas propuestas artísticas, de música filarmónica, rock, jazz, cine y danza. El nuevo festival 
comenzará, según el anuncio oficial, el 16 de abril, día que se conmemora la fundación de la ciudad, hasta el 5 de 
mayo, y tendrá como cedes el atrio de la catedral, el teatro principal y varios escenarios en juntas auxiliares y 
unidades habitacionales. Durante este nuevo evento, participará la orquesta filarmónica de la UNAM, así como los 

populares Armando Manzanero, Martha Sánchez y Fernando de la Mora. (Carlos Vázquez s/foto 04:52) 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla&id=72594   
 

 
 

CAMBIO 

 Gobierno y Comuna invertirán 20 millones de pesos en el FIP 

El gobierno del estado, en coordinación con el Ayuntamiento de Puebla, pondrán en marcha el Festival 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126979:se-registran-100-planillas-para-renovar-17-juntas-auxiliares-de-puebla&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126979:se-registran-100-planillas-para-renovar-17-juntas-auxiliares-de-puebla&Itemid=534
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/mun106.php
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla&id=72594
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Internacional Palafoxiano en fechas emblemáticas para la ciudad iniciando actividades culturales el próximo 16 de 
abril, fecha en la que se conmemora la fundación de Puebla y culminarán los festejos el 5 de mayo -día de la 
batalla contra los franceses- cuya inversión será de 20 millones de pesos.  Rafael Moreno Valle Rosas reiteró el 
apoyo al Ayuntamiento para lograr que el festival tenga un éxito rotundo y la ciudad sea proyectada a nivel 

internacional y, sobre todo, tomando en cuenta las fechas emblemáticas en la historia de Puebla.  (Elvia García 
s/foto 04:56)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-gobierno-y-comuna-invertir-n-20-
millones-de-pesos-en-el-fip.php  
 

 
 

MILENIO 

 Monopolio en transporte frena la llegada del metrobús: Upaep  
El fortalecimiento del monopolio del transporte complicará el desarrollo de proyectos como el metrobús y el 
gobierno se verá obligado a negociar con los concesionarios, manifestó el investigador en urbanismo de la 
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Javier Ramírez Sánchez. Resaltó la urgencia de que 
las autoridades ordenen la circulación del transporte y desarrollen estudios de movilidad donde tomen en cuenta a 
especialistas de todas las universidades del estado. (Claudia Lemuz c/foto 05:14) 
http://impreso.milenio.com/node/8934408  
 
 

TEASSERS RADIO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas confirma trabajo conjunto con el alcalde de Puebla 

Eduardo Rivera Pérez en el anuncio del Festival Palafoxiano.  
 Familiares de los arraigados de Tameme piden que la empresa los apoye. 
 Un sujeto se suicida y pide en su carta póstuma que su pareja no vaya a su velorio.  

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 El gobernador Rafael Moreno Valle y el edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez, coincidieron en señalar que 

a pesar de que hay quienes insisten en ver peleas entre ambos, demuestran que existe un trabajo 
coordinado para lograr la transformación de Puebla.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Surgen las primeras acusaciones por probables casos de corrupción en el área de normatividad 

comercial en el ayuntamiento de Puebla, los mismo sucede en la dirección de transito en donde se 
concentra el mayor numero de casos.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El edil Eduardo Rivera Pérez, aseguró que al cumplirse los 90 días, va a revelar los resultados de la 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-gobierno-y-comuna-invertir-n-20-millones-de-pesos-en-el-fip.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-gobierno-y-comuna-invertir-n-20-millones-de-pesos-en-el-fip.php
http://impreso.milenio.com/node/8934408
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entrega-recepción para dar a conocer las condiciones en las que se recibió el ayuntamiento de Puebla. 
 Con una inversión aproximadamente de un millón de pesos, el Presidente municipal Eduardo Rivera 

Pérez en coordinación con la SSPTM presentaron el Programa ―Puebla Pinta Bien‖ con el objetivo de que 
a través de la señalización horizontal garanticen la seguridad de los peatones a través de acciones en 

áreas peatonales.        
 El Primer Festival Internacional Palafoxiano fue anunciado esta mañana por el Gobernador del Estado 

Rafael Moreno Valle; quien dijo que se invertirán 20 mdp en el y se presentará del 16 de abril a 5 de 
mayo.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas y el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez 
presentaron juntos el Festival Palafoxiano. 20 millones de pesos para éste festival, ya están las fechas, 
ya están los conciertos. Se espera que sea un evento de gran calidad para los poblanos. 

 La coordinación entre el ayuntamiento del estado y gobierno del estado de Puebla es una realidad pese 

a quienes se empeñan en pensar que haya diferencias entre el presidente y el gobernador, esto es lo 
que dijo ayer el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dice que se hará valer la garantía en las calles 
de los alrededores del Paseo Bravo y del centro histórico, en esas donde se están botando las lajas, 
esas quedaron mal hechas en el último periodo de la administración de Blanca Alcalá. Constructores 
gandallas que ya les habían pagado y por eso hicieron el trabajo mal, les urgía acabar.  

 Ayer comenzó el programa de pintado de las calles, se va a pintar el asfalto de las calles, ya van a 
estar los carriles bien marcados, ya que no estaban marcados y cada automovilista se metía en el carril 

de otros.  
 Ya suman 20 franeleros los que fueron llevados ante los juzgados por apartar los lugares en la vía 

pública.  
 Son 100 las planillas en las juntas auxiliares las que buscarán las 17 alcaldías auxiliares en el municipio 

de Puebla.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Secretario de Gobernación Municipal Pablo Montiel Solana, informo que para las elecciones  de los 

presidentes  de las  17 juntas auxiliares se inscribieron 100 planillas, las cuales participaran en los 
comicios electorales y descarto que existan focos rojos en alguna demarcación. 

 El acalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez reitero el llamado al Congreso Local para normar las 
elecciones  en las juntas auxiliares y evitar que partidos políticos metan las manos. Reconoció que han 

detectado la existencia de problemas en algunas obras ejecutadas  en el Centro Histórico y también en 
el Paseo Bravo, por lo que hoy día las fianzas  de los contratos procedan. 

 El Secretario de seguridad municipal Felipe Lara Terrón, señalo que en los próximos días la 
dependencia concluirá la aplicación de las pruebas de confianza a cerca de 2200 elementos policíacos y 
más tardar el  viernes sabrán los resultados de los 10 sub. Directores de área que fueron nombrados 
recientemente. 

 Con el objetivo  de que obtengan el reconocimiento de  ciudad amiga de la infancia la presidenta del 
sistema municipal DIF Liliana Ortiz sostuvo una reunión con el Secretario  de Educación básica Andrés 
García para coordinar esfuerzos y conformar el Consejo Infantil a traveseé de las escuelas oficiales del 

municipio. 
 Rafael Moreno Valle presento el festival internacional Palafoxiano que unirá los esfuerzos del 

ayuntamiento, la zona metropolitana y el Estado mismo en materia de cultura, el cual tendrá una 
inversión de 20 millones de pesos.  

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 La inseguridad y la falta de agua en loma Bella tiene hartos a los vecinos  y urgen a las autoridades 

sacar de abandono a la colonia. 
 El presidente municipal Eduardo Rivera encabezo el inicio  de las acciones  del programa Puebla pinta 

bien, mediante el cual se pintaran 66 kilómetros  de vialidades.  
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Familiares de los 9 custodios arraigados de la empresa para el traslado de valores ―Tameme‖, exigieron 

el pronto esclarecimiento del robo por más de 10 millones de pesos que se registró desde el pasado 
viernes en la Puerta 5 de la Planta Armadora Volkswagen. 

 Del 16 de abril al 5 de mayo se realizará el Festival Palafoxiano de Puebla, un evento cultural y artístico 

que efectuará de forma conjunta  el Gobierno del Estado, y el Ayuntamiento. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Falta liderazgo en Congreso 

Al interior del Congreso del Estado existe falta de liderazgo tanto de los coordinadores de bancada como el 
presidente de la Gran Comisión, que se traduce en errores y falta de plantación adecuada como fue presentar un 
proyecto de agenda legislativa cuando ha concluido el primer periodo de sesiones, acusó al politólogo de la BUAP, 
Raymundo García García. Desde su punto de vista no existe el equilibrio de poderes en el estado, donde el 
ejecutivo local tiene la iniciativa de exhortar y dirigir los proyectos a realizar, ante la incapacidad de los diputados 
en la to0ma de decisiones.  (Marco A. Mirón  c/foto 9 A Local) 
 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Alista SEP programa actualizado contra obesidad 

El secretario de Educación Pública Luís Maldonado Venegas refirió que en el plazo de 15 a 20 días se pondrá en 
marcha el programa actualizado de combate a la obesidad en el sistema educativo poblano, el cual contempla 
soluciones de fondo al problema profundizando en los planes y programas de estudios. Añadió que el mejor 
antídoto contra esta situación es el conocimiento, la información y la mayor conciencia de los niños sobre como 
alimentarse mejor asimismo de manera preventiva, la dependencia tendrá una lista permisiva; donde la SEP no 
irá que se prohíbe sino que esta permitido expenderse al interiore de los plánteles escolares. (Mayra Hernández 

s/foto 12 A Local)  
 

 
 
EL HERALDO 

 Josefina Vázquez Mota se opone 
Integrantes de la Comisión de Hacienda del Congreso estatal autorizaron al gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, contratar deuda hasta por 7 mil 843 millones de pesos; mientras que los ayuntamientos podrían disponer 

de hasta por 3 mil millones. Empero en el Congreso de la Unión, el PAN impulsa una reforma constitucional para, 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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dijo la coordinadora de los diputados federales panistas, Josefina Vázquez Mota, ―acotar esta mecánica de 
financiamiento que, tarde o temprano, terminarán pagando los ciudadanos a un costo altísimo‖. (Alejandra Corona 
Flores Redacción c/foto 3ª) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28128:aprueban-a-

moreno-valle-deuda-multimillonaria&catid=53:portada&Itemid=118 
 
 
EL HERALDO 

 Amenaza  Manzanilla con desalojar por la fuerza al Heraldo    
El gobierno del estado amenazó con ingresar con la fuerza pública a las instalaciones del periódico El Heraldo de 
Puebla, si en 20 días hábiles no entregan el edificio ubicado en la 8 Oriente 216, pese a que el juez Quinto de 

Distrito, Martín Ubaldo Mariscal Rojas concedió la suspensión provisional del amparo contra el desalojo. El 
ultimátum se dio mediante el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien afirmó que el 

empresario Ricardo Henaine Mezher tiene 20 días hábiles para entregar el inmueble que fue otorgado en 
comodato a El Heraldo de Puebla desde hace 18 años por entonces gobernador Mariano Piña Olaya. (Violeta 
García Rojas c/foto 4 A) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28127:amenaza-
manzanilla-con-desalojar-por-la-fuerza-a-el-heraldo&catid=53:portada&Itemid=118 

 
 
 
 
EL HERALDO 

 Avala deuda para gobierno, no para organismos descentralizados  

El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría cayó en 
contradicciones, pues ya que por una parte reconoce que no tiene ningún problema en que se autorice la línea de 

crédito por 7 mil 800 millones de pesos solicitados por el gobierno del estado, pero por otro advierte que para que 
organismos descentralizados como el Soapap adquieran una deuda se tiene que revisar a profundidad el contrato 
con la empresa Degremont encargada de las plantas de tratamiento de aguas residuales, a cuya razón social 
acusó de "sangrar" las finanzas del Soapap. El legislador se pronunció así en contra de que el Sistema Operador 
de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) adquiera una nueva línea de crédito, ya que dejó en claro 

que primero se debe de realizar una revisión minuciosa del contrato con la empresa Degremont. (Violeta García 
Rojas c/foto 4 A)      
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28124:avala-deuda-para-
gobierno-no-para-organismos-descentralizados&catid=53:portada&Itemid=118 

 
 
EL HERALDO 

 Impunes, 95% de los delitos en Puebla 
Sólo 5 por ciento de los delitos que se cometen en Puebla y que son denunciados e integrados debidamente 

obtienen sentencia, mientras 95 por ciento quedan impunes, aseguró el presidente de la Gran Comisión del 
Congreso poblano, Guillermo Aréchiga Santamaría al asistir a la integración de la Comisión Ejecutiva para la 
Actualización y Modernización de la Procuración y Administración de Justicia. En el evento encabezado por el 
gobernador del estado y parte de su gabinete en materia de gobernación, procuración de Justicia, finanzas y la 
consejería jurídica, señalo que la intención es entregar a la federación a más tardar el próximo 15 de abril el 

proyecto de planeación, normatividad, capacitación, reorganización, infraestructura y equipamiento para 
fortalecer el Sistema de Justicia Penal, y con ello iniciar con los juicios orales.  (Violeta García Rojas c/foto 4 A) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28125:impunes-95-de-
los-delitos-en-puebla&catid=53:portada&Itemid=118 

 
 
EL HERALDO 

 Legisladores evaden deberes con foros: IP 
Más foros de consulta para Puebla, como plantea el Legislativo, representarían solo una pérdida de tiempo, afirmó 

la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) al indicar que con esta postura sólo busca 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28128:aprueban-a-moreno-valle-deuda-multimillonaria&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28128:aprueban-a-moreno-valle-deuda-multimillonaria&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28127:amenaza-manzanilla-con-desalojar-por-la-fuerza-a-el-heraldo&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28127:amenaza-manzanilla-con-desalojar-por-la-fuerza-a-el-heraldo&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28124:avala-deuda-para-gobierno-no-para-organismos-descentralizados&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28124:avala-deuda-para-gobierno-no-para-organismos-descentralizados&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28125:impunes-95-de-los-delitos-en-puebla&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28125:impunes-95-de-los-delitos-en-puebla&catid=53:portada&Itemid=118
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trasladar a los ciudadanos costos políticos.  El presidente del organismo empresarial, Luis Espinosa Rueda, dijo 
que los foros que la entidad necesitaba ya se llevaron a cabo, por lo que no es necesario que "se siga perdiendo el 
tiempo en el tema". Recordó que en un esfuerzo conjunto, las universidades de Puebla y el sector privado llevaron 
a cabo los foros de Actívate por Puebla, a través de los cuales se recogieron las principales demandas de los 

grupos sociales y se elaboró una serie de propuestas que fue entregada a las autoridades. (Miriam Espinoza c/foto 
2 A Generales) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28099:legisladores-
evaden--deberes-con-foros-ip&catid=54:general&Itemid=26 

 

 
 

SINTESIS 

 Inaugura RMV mejora del sistema judicial 
A fin de disminuir la cultura de la impunidad en Puebla, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle encabezó 
los trabajos de la Comisión Ejecutiva para la Modernización de la Procuración y Administración de Justicia, que 
busca una serie de transformaciones de fondo al sistema judicial y de impartición de la justicia en la entidad.  Y es 

que actualmente, el 95% de los delitos cometidos en Puebla no son castigados, principalmente a consecuencia del 
crecimiento de la cultura de la impunidad, aseguró el secretario de Gobernación, Fernando Manzanilla Prieto.  
(Suzana de los Ángeles c/foto 04:47) 
 http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/86748/Inaugura-RMV-mejora-del-sistema-judicial  
 

 

 
 

SINTESIS 

 Inversiones en VW, decisivas en la crisis: Karig 

Las inversiones realizadas en los últimos años en la Volkswagen de México fueron decisivas para el 
mantenimiento de la armadora en estos tiempos de crisis en donde aun no se brinca el bache financiero y la 
recuperación sigue siendo lenta, reconoció el vicepresidente de Relaciones Corporativas y Estrategia, Thomas 
Karig Gerecht.  En entrevista exclusiva para Síntesis, el directivo de la fábrica de coches más importante en 
México y la tercera en el mundo, habló sobre los logros obtenidos después de 12 meses de completa 

incertidumbre y de las perspectivas de la industria automotriz, así como de los requerimientos de infraestructura 
que necesitan para seguir siendo competitivos.  (Irene Díaz c/foto 04:48) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/86746/Inversiones-en-VW-decisivas-en-la-crisis  
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Comisión de Hacienda aprobó línea de crédito 
El gobierno del estado, junto con los actuales ayuntamientos, podrían solicitar una línea de crédito ante 

instituciones bancarias con tasas preferentes durante este sexenio, empréstitos que podrían alcanzar un máximo 
de 7 mil millones de pesos durante este año. Podrán solicitar una línea hasta por 3 mil millones de pesos, a pagar 
al término de las administraciones municipales 3 años, o al término del gobierno estatal 6 años. Además, podrían 

solicitar líneas de crédito hasta por 25 por ciento de los recursos federales provenientes del Fondo de 
Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS) y del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las 
Entidades Federativas (FAPEP).  (Mario Martell s/foto 04:50)  
 http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Comision-de-Hacienda-aprobo-linea-de-
credito&id=72597  
 
 

INTOLERANCIA  

 Respetar la alianza del Edo de México: De la Rosa Esparza 
El presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, llamó a que se 
respete la voluntad de la gente del Estado de México en el sentido de ir en una alianza con el Partido Acción 

Nacional, además de Convergencia y del Partido del Trabajo, e indicó que Andrés Manuel López Obrador debe 

reconocer que es el pueblo quien manda. En conferencia de prensa, De la Rosa Esparza criticó el actuar del 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28099:legisladores-evaden--deberes-con-foros-ip&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28099:legisladores-evaden--deberes-con-foros-ip&catid=54:general&Itemid=26
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/86748/Inaugura-RMV-mejora-del-sistema-judicial
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/86746/Inversiones-en-VW-decisivas-en-la-crisis
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Comision-de-Hacienda-aprobo-linea-de-credito&id=72597
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Comision-de-Hacienda-aprobo-linea-de-credito&id=72597
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tabasqueño, quien hace dos años dijo que había que respetar la voluntad de la gente, sin embargo, parece que 
para el excandidato a la presidencia "ya no es importante esta frase, e intenta únicamente defender sus intereses 
personsales. (Francisco Sánchez c/foto 04:51)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla&id=72590  

 

 
 

CAMBIO 

 Lanza Pablo Rodríguez licitación ilegal de El Relicario 
La Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, cuyo titular es Pablo Rodríguez Regordosa, 
publicó ayer de manera ilegal una convocatoria para concesionar el uso y explotación de la plaza de toros El 

Relicario Joselito Huerta durante los próximos ocho meses. De acuerdo a la Ley Orgánica de la Administración 
Pública en su artículo 36, fracción XIX, sólo el gobernador y la Secretaría de Administración están facultados para 
ello.  La convocatoria fue publicada en la edición de ayer del periódico El Sol de Puebla en la página 9 de la 
sección ―Municipios‖, y en ella se enlistan diversos artículos y leyes con los que Rodríguez Regordosa pretende 
justificar la ingerencia de su dependencia en la concesión de la plaza; sin embargo, ninguno acredita que tenga 
facultad para emitirla.  (Héctor Cruz c/foto 04:54)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-hec-lanza-pablo-rodr-guez-licitaci-n-
ilegal-de-el-relicario.php   
 
 
 

CAMBIO 

 “Aréchiga no debe descuidar su trabajo por aspiraciones” 
Mario Riestra Piña, José Luis Márquez y José Juan Espinosa, coordinadores de las bancadas del PAN, PRI y 
Convergencia en el Congreso local, exigieron a Guillermo Aréchiga Santamaría que no descuide su trabajo como 

presidente de la Gran Comisión por sus aspiraciones políticas.  Lo anterior luego de que -en entrevista con 
CAMBIO- el diputado de Nueva Alianza dejó abierta la posibilidad de contender por el Senado en los comicios 
electorales del 2012: ―No sería honesto descartarme, sólo digo que le tocará a los poblanos, a mi partido, a las 

fuerzas políticas evaluar nuestros resultados, personalmente también lo haré para ver si tenemos más que 
aportarle a Puebla o no tenemos más que aportarle a Puebla‖. (Viridiana Lozano s/foto 04:55) 
 http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-vir-ar-chiga-no-debe-descuidar-su-
trabajo-por-aspiraciones.php  
 

CAMBIO 

 Lotenal lanzará sorteo para conmemorar 150 aniversario de la Batalla de Puebla 
Con motivo del 150 aniversario de la Batalla de Puebla, el gobierno del estado y la Lotería Nacional dieron a 
conocer la planilla Lotería Mexicana que sorteará 4 millones de pesos el próximo 5 de mayo.  Rafael Moreno Valle 
Rosas, gobernador del estado, apuntó que estas acciones son producto del esfuerzo de corresponsabilidad que los 

gobiernos federal y estatal realizan para impulsar la obra pública. ―La realización de este sorteo se da en el marco 

de la celebración de una de las gestas más importantes en la historia de México, la defensa de la soberanía del 
país‖. (Elvia García s/foto 04:57)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-lotenal-lanzar-sorteo-para-
conmemorar-150-aniversario-de-la-batalla-de-puebla.php  
 

CAMBIO 

 No hay ruptura ni distancia con Rivera: Moreno Valle  
Los gobiernos estatal y municipal trabajarán en coordinación por el desarrollo de Puebla, aseveró el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, al tiempo de dejar en claro que no existe ningún distanciamiento ni ruptura entre él y 
el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez.  ―Ambos tenemos muy claro que para cumplir con las expectativas 
de los ciudadanos es necesario trabajar coordinadamente, donde no caben los egos personales, así como de los 

funcionarios municipales y del estado‖.  (Elvia García s/foto 04:59)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-no-hay-ruptura-ni-distancia-con-
rivera-moreno-valle.php  
 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla&id=72590
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-hec-lanza-pablo-rodr-guez-licitaci-n-ilegal-de-el-relicario.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-hec-lanza-pablo-rodr-guez-licitaci-n-ilegal-de-el-relicario.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-vir-ar-chiga-no-debe-descuidar-su-trabajo-por-aspiraciones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-vir-ar-chiga-no-debe-descuidar-su-trabajo-por-aspiraciones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-lotenal-lanzar-sorteo-para-conmemorar-150-aniversario-de-la-batalla-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-lotenal-lanzar-sorteo-para-conmemorar-150-aniversario-de-la-batalla-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-no-hay-ruptura-ni-distancia-con-rivera-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-no-hay-ruptura-ni-distancia-con-rivera-moreno-valle.php
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CAMBIO 

 No habrá ningún plazo para revertir comodatos 
Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno, advirtió que no habrá consideraciones 
con los que tienen en comodato inmuebles públicos, por lo que Ricardo Henaine Mezher -dueño de El Heraldo de 
Puebla- tiene 20 días hábiles para dejar el edificio de la calle 8 Oriente número 216, al igual que los otros 
particulares.  En entrevista al término de la instalación de la Comisión Ejecutiva para la Actualización y 

Modernización de la Procuración de Justicia, el funcionario sentenció que, en caso que el empresario no quiera 
entregar el inmueble dentro del plazo marcado, de todos modos el gobierno estatal entrará para recuperar las 
instalaciones, así como otros más que se encuentran en manos de otras personas. (Elvia García s/foto 04:58)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-no-habr-ning-n-plazo-para-
revertir-comodatos.php   
 

CAMBIO 

 No hay que alarmarse por la influenza: Manzanilla 
Ante el rebrote de influenza AH1N1 en algunos estados del norte del país y que ya ha cobrado la vida de dos 
personas, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aseveró que en Puebla no hay motivo 
para alarmarse, pues indicó que todo está bajo control. ―Creo que en estos momentos no hay ninguna evidencia 

de que se trate de algo peligroso y mortal, pero en la medida en que se vaya identificando un mayor número de 
incidencia del virus, entonces se irá tratando adecuadamente, no es algo que nos preocupe en estos momentos‖. 
(Elvia García s/foto 04:59)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-no-hay-que-alarmarse-por-la-
influenza-manzanilla.php  
 

CAMBIO 

 Rodríguez Regordosa recula y ofrece disculpas al SITIAVW 
El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, se retractó de haber 

responsabilizado al Sindicato de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (SITIAVW) por el robo que 
se suscitó en la planta armadora el viernes pasado, y ofreció una disculpa a los trabajadores de la armadora 

alemana.  En entrevista dijo que sus declaraciones fueron malinterpretadas, pues su intención era recomendar al 
sindicato el pago electrónico de la nómina para evitar este tipo de riesgos, por lo que ofreció una disculpa a los 
trabajadores que se sintieron ofendidos.  (Osvaldo Macuil s/foto 05:00)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-osv-rodr-guez-regordosa-recula-y-
ofrece-disculpas-al-sitiavw.php  
 

CAMBIO 

 Buscan yunquistas reelegirse como consejeros del PAN 
Humberto Aguilar Coronado, José Antonio Díaz de Rivera, Juan Carlos Espina y Roberto Grajales buscarán 
reelegirse como consejeros estatales del PAN para el periodo 2011-2014, informaron a CAMBIO fuentes del 
blanquiazul, pues ya comenzaron los trámites para continuar en el cargo.  En la primera semana de marzo Acción 
Nacional emitió la convocatoria para la Evaluación de los Aspirantes a Consejos Municipales, ya que el Comité 

Ejecutivo Nacional realiza un examen a los militantes que deseen participar en el proceso a fin de corroborar sus 

conocimientos de los estatutos y documentos básicos del partido. (Viridiana Lozano s/foto 05:04) 
 http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-vir-buscan-yunquistas-reelegirse-
como-consejeros-del-pan.php  
 

CAMBIO 

 Congreso solicitará informe a Lalo Rivera sobre la laguna 
El presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente en el Congreso local, Elías Abaid Kuri, 
advirtió que solicitarán un informe al gobierno del municipio de Puebla para conocer el estado de la laguna de 
Chapulco y el plan de trabajo para su mantenimiento, pues es claro que el edil Eduardo Rivera Pérez abandonó el 
proyecto. Ayer, CAMBIO publicó que la laguna está a punto de extinguirse debido a los defectos en la construcción 

del Parque Centenario -realizados al final de la administración de Blanca Alcalá Ruiz- que provocaron que el 
manto acuífero cuente apenas con 70 centímetros de profundidad.  (Viridiana Lozano s/foto 05:05)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-vir-congreso-solicitar-informe-a-lalo-
rivera-sobre-la-laguna.php   
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-no-habr-ning-n-plazo-para-revertir-comodatos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-no-habr-ning-n-plazo-para-revertir-comodatos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-no-hay-que-alarmarse-por-la-influenza-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-elv-no-hay-que-alarmarse-por-la-influenza-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-osv-rodr-guez-regordosa-recula-y-ofrece-disculpas-al-sitiavw.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-osv-rodr-guez-regordosa-recula-y-ofrece-disculpas-al-sitiavw.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-vir-buscan-yunquistas-reelegirse-como-consejeros-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-vir-buscan-yunquistas-reelegirse-como-consejeros-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-vir-congreso-solicitar-informe-a-lalo-rivera-sobre-la-laguna.php
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CAMBIO 

 Comisión de Hacienda aprueba por unanimidad nueva deuda 
Por unanimidad, la Comisión de Hacienda del Congreso local aprobó el dictamen para contratar una línea de 
crédito por casi 8 mil millones de pesos para el gobierno estatal, los 217 ayuntamientos y entidades 
paramunicipales y paraestatales. Será el próximo miércoles cuando la Comisión Permanente cite a una sesión 
extraordinaria para que la medida sea aprobada en el seno del Poder Legislativo.  (Selene Ríos s/foto 05:01)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-sel-comisi-n-de-hacienda-aprueba-
por-unanimidad-nueva-deuda.php  
 
CAMBIO 

 Aréchiga critica al SOAPAP por querer usar la línea de crédito 

Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión, se manifestó en contra de que el Sistema 
Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) haga uso de la línea de crédito por 
casi 8 mil millones de pesos que aprobará el Congreso del estado para el Ejecutivo, los ayuntamientos y los 
órganos descentralizados, si antes no se hace una revisión del contrato con la empresa Degrémont, encargada de 
las plantas de tratamiento de aguas residuales.  En 1999, durante el sexenio de Manuel Bartlett Díaz, Degrémont 

se asoció con Triturados Basálticos y Derivados SA de CV para lograr la concesión de cuatro plantas de 
tratamiento de aguas residuales por 20 años, lo que provocó una deuda de más de 2 mil millones de pesos por 
parte del SOAPAP para pagar las instalaciones de la compañía. Además, el gobierno morenovallista, a través de 
Amy Camacho, ha declarado que la empresa francesa no cumplió con el contrato, pues sólo llevó a cabo una de 
las tres etapas estipuladas en el convenio. (Viridiana Lozano s/foto 05:02)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-vir-ar-chiga-critica-al-soapap-por-

querer-usar-la-l-nea-de-cr-dito.php  
 
 
CAMBIO 

 No fuimos sumisos con el gobernador: Márquez 
El Congreso local bajo ninguna circunstancia puede designar al ejecutivo estatal, por lo que el PRI apuesta por un 
mandatario estatal de cuatro años y medio y alcaldes por cuatro años, señaló el líder de la bancada priista en el 
Poder Legislativo, José Luis Márquez Martínez, al evaluar el trabajo de su grupo parlamentario durante el Primer 
Periodo Ordinario de Sesiones.  Entrevistado en CAMBIO TV, José Luis Márquez desmintió que los priistas hayan 
sido sumisos al gobernador Rafael Moreno Valle, bajo el argumento de que ellos aprobaron todas las iniciativas 

del ejecutivo del estado para que no pusiera de pretexto que no lo dejan gobernar o que son un obstáculo para el 
desarrollo y progreso de Puebla. (Yonabad Cabrera s/foto 05:06)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-yon-no-fuimos-sumisos-con-el-
gobernador-m-rquez.php  
 
 

CAMBIO 

 PRD podría prolongar la elección del líder estatal 

A pesar de que la dirigencia estatal del PRD ya inició los trabajos para elegir al sucesor de Miguel Ángel de la Rosa 

Esparza, la designación del nuevo líder perredista podría prolongarse hasta diciembre, luego de que el Congreso 
Nacional apruebe en mayo próximo una prórroga para la renovación de todos los comités directivos estatales, 
confiaron a CAMBIO fuentes del sol azteca.  Las mismas fuentes revelaron que el gobernador Rafael Moreno Valle 
está analizando los perfiles de los perredistas que podrían ocupar el lugar de Miguel Ángel de la Rosa al frente del 
perredismo poblano; entre los nombres que se mencionan destaca Jorge Téllez, quien tiene más puntos a su favor 
debido a su condición de empresario; también se incluye a David Gil, exalcalde de Piaxtla; Rigoberto Sánchez, 
munícipe de San Nicolás de los Ranchos, así como el exalcalde de Zautla. (Yonabad Cabrera s/foto 05:07)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-yon-prd-podr-a-prolongar-la-elecci-n-
del-l-der-estatal.php  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-sel-comisi-n-de-hacienda-aprueba-por-unanimidad-nueva-deuda.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-sel-comisi-n-de-hacienda-aprueba-por-unanimidad-nueva-deuda.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-vir-ar-chiga-critica-al-soapap-por-querer-usar-la-l-nea-de-cr-dito.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-vir-ar-chiga-critica-al-soapap-por-querer-usar-la-l-nea-de-cr-dito.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-yon-no-fuimos-sumisos-con-el-gobernador-m-rquez.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-yon-no-fuimos-sumisos-con-el-gobernador-m-rquez.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-yon-prd-podr-a-prolongar-la-elecci-n-del-l-der-estatal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-290311-yon-prd-podr-a-prolongar-la-elecci-n-del-l-der-estatal.php
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 Aprobará Congreso crédito de 7 mil 843 mdp para el estado y los municipios 
La solicitud de crédito que el Congreso local aprobará en los próximos días a petición del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas facultará a la administración estatal y a los municipios de Puebla a contratar una deuda global 
hasta por 7 mil 843 millones de pesos.   En caso de que las Comunas y el estado hagan uso de todo el préstamo, 

la deuda histórica de Puebla aumentaría 85 por ciento, al pasar de 9 mil 131 millones de pesos a 16 mil 974 
millones. La Comisión de Hacienda Pública y Patrimonio Estatal y Municipal aprobó por unanimidad de votos la 
petición de deuda y turnó el dictamen a la Comisión Permanente, la cual citará a sesión extraordinaria del pleno 
posiblemente esta semana para que sea validada. (Mónica Camacho s/foto 05:08)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/pol103.php  
 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Por segunda vez, en 7 meses, Nuevo Necaxa se queda sin luz por la CFE  

Por segunda ocasión en siete meses, una línea de energía de 85 mil voltios a cargo de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) se desplomó de una torre energética en la junta auxiliar de Nuevo Necaxa, del municipio de 
Juan Galindo, donde más de 3 mil electricistas se mantienen en resistencia por el decreto de extinción de Luz y 
Fuerza del Centro (LFC). La falla, que debió solucionarse en dos horas, fue reparada por personal de la CFE en 
ocho días, lo cual provocó apagones y cortes continuos del servicio eléctrico, afectando a más de 5 mil familias y 
comercios de la Sierra Norte de Puebla, afirmó el subsecretario general de la división Nuevo Necaxa del Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME), Domingo Aguilar Vázquez. (Arturo Alfaro s/foto 05:09)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/pue104.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El juez penal de Huejotzingo dio un albazo al caso de Gallo Islas: abogados  
Pese a que se alargó el plazo de 72 a 144 horas, para aportar más pruebas en la defensa del líder tianguista 

Martín Gallo Islas, quien se encuentra encarcelado en Huejotzingo; el juez penal de dicho distrito, Alejandro León 
Flores, dio un albazo al caso, al dictar auto de formal prisión antes del plazo estipulado como lo marca la ley, 

denunciaron los asesores jurídicos del comerciante, Marco Antonio Limón y Roberto Alva Pérez.  Desde el pasado 
22 de marzo, Gallo Islas se encuentra recluido en el Centro de Readaptación Social (Cereso) de Huejotzingo, 
luego de que agentes de la Policía Ministerial dieron cumplimiento a la orden de aprensión 139/2011, por el robo 
de una malla ciclónica, con valor de 700 mil pesos.  (Yadira Llaven s/foto 05:10)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/jus205.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Inician SEP y SNTE análisis para la apertura de nuevas plazas  
El Órgano de Evaluación Independiente con Carácter Federalista, establecido entre la SEP y el Sindicato Nacional 

de Trabajadores de la Educación (SNTE), inició la mesa de negociación para la apertura de nuevas plazas 
docentes y de servicio con la intención de fortalecer la enseñanza pública. Para el caso de Puebla, las secciones 
sindicales 23 y 51 del SNTE prevén que al menos mil plazas docentes sean abiertas en distintas regiones de la 

entidad, las cuales serán puestas a disposición a través del Concurso Nacional de Asignación de Plazas Docentes 
2011–2012, que se realizará en los próximos meses. (Arturo Alfaro s/foto 05:10) 
 http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/edu107.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 La coalición Compromiso por Puebla se desintegrará en 2012, indicó De la Rosa 

Miguel Ángel de la Rosa Esparza, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), avizoró que la 
coalición Compromiso por Puebla se desintegrará en la elección federal del próximo año, por lo que exigió al 
gobernador panista Rafael Moreno Valle mantener una postura imparcial ante dicho proceso. El mandatario, 
refirió, ganó los comicios con el apoyo de diversos partidos políticos, por lo que debe adoptar una postura ―muy 
inteligente‖ para evitar que la lucha electoral dañe los acuerdos del gobierno de coalición conformado por el PAN, 
PRD, Panal y Convergencia.   (Mónica Camacho c/foto 05:11)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/pol203.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/pue104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/jus205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/edu107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/pol203.php
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 Pide el PRI que 5% de excedentes petroleros sean para municipios 
Diputados federales del PRI presentarán en San Lázaro una iniciativa para otorgar a los municipios del país, a 
través de una reforma al artículo 19 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, 5 por ciento 
de los excedentes petroleros, recursos que serían destinados a financiar obras de infraestructura, informó la 

legisladora por este distrito Isabel Merlo Talavera.   20 por ciento de los excedentes, agregó, se canalizarían al 
llamado Fondo de Estabilización para la Inversión en Infraestructura de Pemex y 5 por ciento a programas y 
proyectos de inversión en infraestructura y equipamiento de los municipios.  (Miguel Domínguez 05:12)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/atl211.php  
 

 
 

MILENIO 

 Capacitar a jueces y ministerios públicos, reconoce gobernador  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle se comprometió a financiar la actualización y modernización de la 
Procuración de Justicia en Puebla, esto al instalar la Comisión Ejecutiva que coordinará dichos trabajos, al 
evidenciar que se requiere capacitación de jueces y agentes del ministerio público que se adecuen al nuevo 
proceso oral acusatorio en sustitución del penal.  En el acto consideró urgente tener un modelo que permita a la 
justicia ser igual para el hombre más rico de Puebla, como para el campesino más pobre. (Guadalupe Gálvez 
c/foto 05:17)  

http://impreso.milenio.com/node/8934401  
 

 

 

MILENIO 

 Municipios con acceso a más recursos 
En este año la meta del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) es otorgar créditos a los 217 

municipios. En caso de lograrlo, el estado de Puebla se colocará en primer lugar en cuanto al mayor número de 
financiamientos del país.  Así lo informó el delegado de Banobras en Puebla Julio César Mier Velasco, quien dijo 
que en 2010 la entidad se colocó en séptimo sitio en cuanto al otorgamiento de empréstitos a ayuntamientos. Los 
cuatro primeros lugares, apuntó, fueron para Nuevo León, Jalisco, Veracruz y Chiapas.  En entrevista con este 
diario, el funcionario federal aseguró que las autoridades municipales de Puebla tienen una buena cultura ―de 
pago‖, pues sentenció que la cartera vencida es de 0 por ciento.  (Arón Martínez s/foto 05:18)  
http://impreso.milenio.com/node/8934421  
 

MILENIO 

 En 30 días recaudaron 373.7 mdp, reporta SFA 
En el primer mes del sexenio de Rafael Moreno Valle Rosas, la administración recaudó 373.7 millones de pesos 
por el cobro de impuestos estatales, de cuyo monto 7 de cada 10 pesos provienen del pago de la Tenencia.  
Según el estado de actividades sobre ingresos y egresos difundido en el portal de transparencia del gobierno del 
estado, la Secretaría de Finanzas (SF) captó 274.1 millones de pesos por Tenencia, en el periodo comprendido 

entre el 1 al 28 de febrero.  La segunda contribución con el monto más alto fue el Impuesto Sobre Erogaciones al 
Trabajo Personal conocido como Impuesto Sobre Nómina (ISN) con un saldo de 97.3 millones de pesos.  

(Guadalupe Gálvez s/foto 05:19)  
http://impreso.milenio.com/node/8934418  
 

MILENIO 

 Acepta SEP fracaso en lucha contra obesidad  
Ante la falta de resultados, la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla anunció que reestructurará el 
programa contra el sobrepeso y la obesidad: integrará en los programas académicos información nutrimental; 
definirá una lista de productos que podrán ser vendidos en las escuelas y orientará a padres de familia sobre la 
alimentación más conveniente para sus hijos. Comentó que las acciones que se han realizado hasta ahora para 

combatir la obesidad infantil desde las escuelas no han funcionado; sin embargo, ya se tiene programa una 
estrategia que se aplicará a partir de las próximas semanas. (Jaime Zambrano c/foto 05:15)  
http://impreso.milenio.com/node/8934345  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/atl211.php
http://impreso.milenio.com/node/8934401
http://impreso.milenio.com/node/8934421
http://impreso.milenio.com/node/8934418
http://impreso.milenio.com/node/8934345
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MILENIO 

 DIF estatal combatirá la migración infantil 
Los 11 menores migrantes de Puebla que intentaron cruzar la frontera para cumplir el llamado 'sueño americano' 
fueron reintegrados a sus familias, informó la presidenta del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la 
Familia (Sedif), Martha Erika Alonso de Moreno Valle. Al presentar la muestra audiovisual "Migración y trata de 
personas" en la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), la presidenta del DIF aseguró que 

la reinserción de los menores se realizó después de la recepción de documentos y el trámite administrativo 
correspondiente por parte de sus familias, a quienes se les dará el debido seguimiento a través de los Sistemas 
Municipales DIF.  (Jaime Zambrano c/foto 05:20)  
http://impreso.milenio.com/node/8934364  
 

 
 
OPINION 

 Aprueban diputados línea de crédito por 7 mil 843 MDP, para ayuntamientos y estado 
La comisión de Hacienda del Poder Legislativo, aprobó el proyecto del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, 
para permitir a los ayuntamientos y al estado, endeudarse hasta por 7 mil 843 millones de pesos, dinero que se 
empleará únicamente para infraestructura social, declaró el presidente del órgano legislativo, Lauro Sánchez 
López. En entrevista, el diputado del PRI, detalló que 3 mil millones de pesos serán contratados por tres años, 

para que los ayuntamientos y los organismos descentralizados sean los facultados en utilizar el dinero. (Jesús 
Lemus s/foto 05:22)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43731  
 

 
OPINION 

 Zavala debe dejar de meterse en las decisiones del PRI: Leobardo Soto  
El ex candidato al gobierno del Estado, Javier López Zavala, debe dejar de meterse en las decisiones del PRI, 
mencionó el diputado federal por este partido, Leobardo Soto Martínez. En entrevista, denunció que el ex 
candidato al gobierno del estado de la Alianza Puebla Avanza, impuso en las Juntas Auxiliares a delegados que 
trabajaron en la Secretaría de Desarrollo Social (SDS) y de Gobernación, para empezar a trabajar en su proyecto 
personal de cara a las elecciones federales de 2012. El también secretario General de la CTM, lamentó que el 

presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, esté avalando acuerdos que sólo 
benefician los intereses de una sola persona. (Jesús Lemus s/foto 05:22)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43732  
 
 
OPINION 

 Buscará Miguel Ángel de la Rosa candidatura para las elecciones del 2012 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, debe mantener una línea de imparcialidad en las elecciones 

de 2012, consideró el dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, quien se destapó para buscar 
una candidatura y así pelear por un puesto de elección popular el siguiente año. En rueda de prensa, el líder del 

Sol Azteca, consideró de vital importancia que Rafael Moreno Valle Rosas, tenga una actitud imparcial, pues ello 
ayudará a no perjudicar a la coalición Compromiso por Puebla que lo llevó a ganar la pasada contienda electoral 
del 4 de julio. Sobre sus aspiraciones políticas, el perredista afirmó que ha trabajado mucho; además de contar 
con un perfil que le ayudará a ganar las elecciones de 2012; sin embargo, dijo que será decisión de su partido, 
definir si peleará por una senaduría o una legislatura. (Jesús Lemus s/foto 05:23) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43733  

 

 

 
PUEBLA SIN FRONTERAS  

 En Puebla el 95 por ciento de los delitos que se comente en Puebla quedan impunes  
A tiempo que el gobernador Rafael Moreno Valle instó a los tres niveles de gobierno desterrar la impunidad en la 

http://impreso.milenio.com/node/8934364
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43731
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43732
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43733
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impartición de justicia, el titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reveló que en 
Puebla el 95 por ciento de los delitos que se comente en Puebla quedan impunes, asimismo el 5 por ciento que 
cometen un delito pagan un costo. En la reinstalación de la Comisión Ejecutiva para la Actualización y 
Modernización de la Procuración y la Administración de Justicia (CEAMPAJ), el cual tiene como propósito realizar 

las transformaciones necesarias en Puebla para adecuarse a las reformas constitucionales en la materia que se 
aprobaron en 2008, Manzanilla Prieto dijo que se espera combatir la corrupción. (Redacción c/foto 05:26) 
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf  
 
 
PUEBLA SIN FRONTERAS  

 No habrá consideración para nadie sobre inmuebles de gobierno: Manzanilla Prieto  

Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno aseguró que la administración 
morenovallista no tendrá consideraciones para nadie, por lo que las personas que poseen un inmueble en 

comodato tendrán que regresarlo en el plazo de 20 días como se les notificó. Ejemplificó el caso de El Heraldo de 
Puebla, cuyo propietario es el empresario Ricardo Henaine Mezher deberá entregar a más tardar el 22 de abril el 
inmueble, sino el gobierno del estado procederá legalmente. ―Es un proceso de notificación para que en 20 días se 
entreguen los inmuebles al gobierno del estado‖, acotó. (Raquel Dávila c/foto 05:27)  
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf  
 
 

 
 
 

 
 

 

E-CONSULTA 

 El PRI es dueño del edificio de la 5 poniente, confirma el Registro Público 
El edificio donde se localiza la sede municipal del PRI, en la 5 poniente 122 de la ciudad de Puebla, es propiedad 
de ese partido político, según lo demuestran documentos del Registro Público de la Propiedad. En ellos se asienta 
que el inmueble forma parte de los bienes del tricolor desde el mes de agosto de 2005, tal y como lo señaló el 
exdirigente estatal de ese organismo político, Mario Montero Serrano. (Patricia Méndez 05:32 s/foto 05:33)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5736:el-pri-es-dueño-del-edificio-de-

la-5-poniente-confirma-el-registro-público&Itemid=332  

 
 
E-CONSULTA 

 Arranca proceso para modernizar la administración de justicia en Puebla 
El gobierno del estado instaló la Comisión Ejecutiva para la Actualización y Modernización de la Procuración y 

Administración de Justicia, organismo que a más tardar el próximo 15 de abril deberá tener listo un proyecto para 
fortalecer el sistema de justicia penal en el estado, mismo que tendrá que firmarse con el gobierno federal en ese 
mismo mes. El proyecto deberá contener avances en cuanto a normatividad, reorganización institucional de 
infraestructura y de equipamiento de las instituciones encargadas de impartir justicia, así como en materia de 
difusión de los trabajos a realizar, sentenció el subsecretario Jurídico de la Secretaría General de Gobierno, 

Enrique Quiroz Acosta. (Patricia Méndez c/foto 05:34)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5712:arranca-proceso-para-
modernizar-la-administración-de-justicia-en-puebla&Itemid=332  

 

 
E-CONSULTA 

 Es un delito ocultar los convenios de publicidad con medios: CAIP 
Los convenios de publicidad con medios de comunicación son información pública de oficio y reservarla viola la 
Ley de Transparencia del estado de Puebla y el artículo sexto constitucional, aseveró Blanca Lilia Ibarra Cadena, 

presidenta de la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP). De acuerdo con la fracción VI del 

http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5736:el-pri-es-dueño-del-edificio-de-la-5-poniente-confirma-el-registro-público&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5736:el-pri-es-dueño-del-edificio-de-la-5-poniente-confirma-el-registro-público&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5712:arranca-proceso-para-modernizar-la-administración-de-justicia-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5712:arranca-proceso-para-modernizar-la-administración-de-justicia-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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artículo 9 de la Ley de Transparencia del estado, los convenios son información pública de oficio y deben aparecer 
en los portales de gobierno, sin que la ciudadanía deba solicitarlos. (Gerardo Rojas c/foto 05:35)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5726:es-un-delito-ocultar-los-
convenios-de-publicidad-con-medios-caip&Itemid=332  

 
 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Aprueban línea de crédito por 7 mil 843 mdp, con candados para evitar dispendios 

A 7 mil 843 millones de pesos ascendió la línea de crédito que la Comisión de Hacienda aprobó para el gobierno 

del estado, paraestatales, los 217 ayuntamientos y organismos públicos descentralizados, pero con la condición 
de que se limiten a sus respectivos periodos constitucionales. El Presidente de la Comisión de Hacienda, Lauro 
Sánchez López, explicó que el dictamen que será aprobado por el Pleno la semana próxima obliga a la creación de 
un ―Fideicomiso de Captación, Afectación, Administración y Pago‖ para evitar que las respectivas entidades 
Paraestatales y Paramunicipales hagan mal uso de los recursos solicitados, dado que funcionará como un pequeño 

banco interno que proporcionará efectivo únicamente a expedientes técnicos o proyectos de obra autorizados, de 
esta manera se evitará el uso discrecional de los recursos. (Leonardo Torixa c/foto 05:39)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126973:aprueban-línea-de-
crédito-por-7-mil-843-mdp-con-candados-para-evitar-dispendios&Itemid=534  
  

 
 

 
PERIODICO DIGITAL 

 „No habrá concesiones para nadie‟ en devolución de inmuebles al gobierno: Manzanilla  

No habrá consideraciones para nadie, advirtió el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, luego de 
que al menos una veintena de inmuebles otorgados en comodato por anteriores administraciones tendrán que ser 
devueltos al estado, incluidos el edificio que alberga las instalaciones del periódico el Heraldo de Puebla. 

Entrevistado, al concluir la instalación de la ―Comisión Ejecutiva para la Actualización y Modernización de la 
Procuración y Administración de Justicia‖, el funcionario dijo que esta devolución tendrá que hacerse en un plazo 
no mayor a los 20 días, y en caso de existir negativa se tomarán las acciones pertinentes. (Alejandra Bautista 
c/foto 05:40)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126972:‗no-habrá-concesiones-
para-nadie‘-en-devolución-de-inmuebles-al-gobierno-manzanilla&Itemid=534  

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Exigen que no haya „manos ajenas‟ en renovación del PRD en Puebla 
El regidor perredista Arturo Loyola advirtió que no se permitirá que manos ajenas al Partido de la Revolución 

Democrática intervengan en el proceso de renovación del dirigente estatal del partido. En conferencia de prensa, 
refirió que no se permitirá que de la Rosa o algún otro militantes ―meta las manos en la selección de la 
presidencia del partido, estaremos atentos para que las cosas se hagan de manera transparente‖ todo se debe 
hacer de acuerdo a los estatutos del PRD que establecen que sea hasta mayo donde se dé a conocer la 
convocatoria. (Abraham Espinosa c/foto 05:41)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126976:exigen-que-no-haya-
‗manos-ajenas‘-en-renovación-del-prd&Itemid=535  
 
 

 
 
 

IMAGEN POBLANA 

 Luz verde a nueva línea de crédito  

La Comisión de Hacienda del Congreso local dio luz verde a una línea de crédito por 7 mil 843 millones de pesos 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5726:es-un-delito-ocultar-los-convenios-de-publicidad-con-medios-caip&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5726:es-un-delito-ocultar-los-convenios-de-publicidad-con-medios-caip&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126973:aprueban-línea-de-crédito-por-7-mil-843-mdp-con-candados-para-evitar-dispendios&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126973:aprueban-línea-de-crédito-por-7-mil-843-mdp-con-candados-para-evitar-dispendios&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126972:'no-habrá-concesiones-para-nadie'-en-devolución-de-inmuebles-al-gobierno-manzanilla&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126972:'no-habrá-concesiones-para-nadie'-en-devolución-de-inmuebles-al-gobierno-manzanilla&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126976:exigen-que-no-haya-'manos-ajenas'-en-renovación-del-prd&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126976:exigen-que-no-haya-'manos-ajenas'-en-renovación-del-prd&Itemid=535
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para el gobierno del estado, los 217 ayuntamientos, paraestatales y paramunicipales. Esta es la segunda línea 
que se autoriza en 2011; la primera se aprobó a la autoridad estatal en enero pasado por 2 mil 500 millones. Los 
siete diputados que integran esta comisión votaron a favor de la solicitud del gobernador Rafael Moreno Valle. 
(Arturo Torres s/foto 05:48)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=100946&articulo=Luz verde a nueva línea de crédito</B> 
 

 

IMAGEN POBLANA 

 Tribus perredistas exigirán expulsión de dirigente  
Mientras el dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, anda pensando en la posibilidad de 
participar en los comicios de 2012, militantes que representan a las diferentes tribus del sol azteca tienen 

planeado acudir hoy al Comité Ejecutivo Nacional para solicitar su expulsión. En rueda de medios, Jorge Maya 

Aquino, integrante de Izquierda Social, comentó que los argumentos son varios, pero principalmente acusó que 
de la Rosa está ―comprando perredistas‖ para que voten en al elección interna para renovar al nuevo presidente 
partidista por un candidato que él va a imponer. (Arturo Torres s/foto 05:46)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=100951&articulo=Tribus perredistas exigirán expulsión de 
dirigente</B>  
 

 

 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Henaine: gobierno no le dará prórroga para que regrese edificio de El Heraldo  

El titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sentenció que no habrá 

consideraciones contra los que tienen en comodato inmuebles públicos, por lo que Ricardo Henaine Mezher tiene 
20 días hábiles y ni uno más para dejar el edificio donde tiene El Heraldo de Puebla al igual que los otros 
particulares. Señaló que en el caso de los edificios bajo el resguardo del comité municipal del PRI en la capital, la 
Comisión Nacional Campesina (CNC) y la Confederación de Organizaciones Populares (CNOP), se revisa el estatus 
en que se hicieron los contratos de arrendamiento con el tricolor, para constatar que no estén pagando rentas 
baratas. (Miguel Hernández s/foto 05:50)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10965:henaine-gobierno-no-le-
dará-prórroga-para-que-regrese-edificio-de-el-heraldo&Itemid=126  
 
 
PUEBLA ONLINE 

 Henaine busca amparo para mantener edificio de El Heraldo 
Rodolfo Aragón Mijangos, abogado de Ricardo Henaine Mezher, señaló que estudiará los términos en que el 
gobierno estatal pretende recuperar el edificio de El Heraldo de Puebla para saber si es apegado a la ley o se trata 
de una arbitrariedad en contra de su cliente por la campaña de persecución emprendida, y con la cual lo 

despojaron del predio de Valle Fantástico. Aunque sostuvo que está tramitado un amparo para evitar el desalojo 
ordenado por alguna autoridad judicial, que es un juez, dijo que en este caso la acción viene de una dirección de 
la Secretaría de Administración estatal. (Redacción s/foto 05:29)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10996:henaine-busca-amparo-para-
mantener-edificio-de-el-heraldo&Itemid=126  
 
 

 
 

 

 
RETO DIARIO 

 Aprueban diputados línea crediticia para Gobierno Estatal y Ayuntamientos 
Por unanimidad se aprobó en la Comisión de Hacienda que preside el diputado tricolor Lauro Sánchez, la línea de 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10965:henaine-gobierno-no-le-dará-prórroga-para-que-regrese-edificio-de-el-heraldo&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10965:henaine-gobierno-no-le-dará-prórroga-para-que-regrese-edificio-de-el-heraldo&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10996:henaine-busca-amparo-para-mantener-edificio-de-el-heraldo&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10996:henaine-busca-amparo-para-mantener-edificio-de-el-heraldo&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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crédito de hasta por 7mil 500 millones de pesos, que autoriza al Ejecutivo y presidentes municipales dicha 
afectación para aplicarla en la construcción de infraestructura social básica y aquélla que mejore la 
competitividad. Así lo dio a conocer el legislador del PRI, luego de indicar que el Gobierno Federal cuenta con un 
catálogo completo de las obras que encajan en el concepto de infraestructura básica, lo que haría difícil que 

alguna autoridad pretendiera hacer un uso inadecuado de dicho crédito o aplicarlo en un rubro que salga de tales 
límites. (Redacción c/foto 05:53)    
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Martha-Erika-Alonso-de-Moreno-Valle-
entrega-en-adopcion-a-3-bebes&id=18291   
 
 

RETO DIARIO 

 Analizará el gobierno estatus legal de inmuebles de la CNC pero sacará a El Heraldo 
Al término del plazo fijado de veinte días el gobierno del estado entrará para recuperar el inmueble que 
actualmente ocupa El Heraldo de Puebla, entregado de manera irregular en comodato dijo el Secretario General 
de Gobierno. Si en los próximos veinte días no se desocupan las instalaciones de dicho rotativo se procederá 

conforme a la ley para hacer que el edificio, propiedad del gobierno, regrese a la posesión estatal sentenció el 
funcionario. (Hugo Sánchez c/foto 05:53)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Analizara-el-gobierno-estatus-legal-de-
inmuebles-de-la-CNC-pero-sacara-a-El-Heraldo&id=18316  
 
 

RETO DIARIO 

 Gestionará DIF regreso de niños migrantes 
La presidenta del sistema DIF estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, declaró que gestionarán el regreso de 

niños poblanos a sus familias al encontrarse resguardados en la frontera entre México – Estados Unidos. Sin 
precisar el número de infantes retenidos en la zona norte, dijo que el fenómeno migratorio se da todos los días y 

aunque Puebla es un estado de paso, los hijos acompañan a sus padres en su intención de cruzar hacia el otro 
lado. (Patricia Estrada c/foto 05:54) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gestionara-DIF-regreso-de-ninos-
migrantes&id=18303   
 

 

 
 

 

POBLANERIAS 

 Gobierno podría recuperar por la fuerza predio de El Heraldo  
Tal como ocurrió con Valle Fantástico, el gobierno de Puebla podría hacer uso de la fuerza pública, para recuperar 
el edificio que actualmente ocupa el Heraldo de Puebla, periódico propiedad de Ricardo Henaine; si es que este no 
es desalojado en los próximos 20 días, al vencerse el plazo legal estipulado.  Así lo destacó Fernando Manzanilla 

Prieto, secretario General de Gobierno, al señalar que en la misma situación se encuentran otros dos inmuebles, 

que fueron otorgados en comodato por anteriores administraciones y están en proceso de recuperación. (Marisol 
Córdoba s/foto 05:55)  
http://www.poblanerias.com/gobierno/38749-gobierno-podria-recuperar-por-la-fuerza-predio-de-el-heraldo.html  
 
 
 
 
 
 

 
 

CINCO RADIO 

 Gestiona Moreno Valle más Recursos Federales para Combatir Marginación y Pobreza 
Luego de encabezar esta mañana la presentación del Festival Internacional Palafoxiano, que se realizará del 16 de 

Abril al 5 de Mayo. El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, viajó a la Ciudad de México, donde acudió a 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Martha-Erika-Alonso-de-Moreno-Valle-entrega-en-adopcion-a-3-bebes&id=18291
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Martha-Erika-Alonso-de-Moreno-Valle-entrega-en-adopcion-a-3-bebes&id=18291
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Analizara-el-gobierno-estatus-legal-de-inmuebles-de-la-CNC-pero-sacara-a-El-Heraldo&id=18316
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Analizara-el-gobierno-estatus-legal-de-inmuebles-de-la-CNC-pero-sacara-a-El-Heraldo&id=18316
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gestionara-DIF-regreso-de-ninos-migrantes&id=18303
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gestionara-DIF-regreso-de-ninos-migrantes&id=18303
http://www.poblanerias.com/gobierno/38749-gobierno-podria-recuperar-por-la-fuerza-predio-de-el-heraldo.html
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SEDESOL, para entrevistarse con su titular Heriberto Félix Guerra, para gestionar mayores recursos al combate a 
la marginación y a la pobreza en el estado de Puebla. Posteriormente visitó Lotería Nacional, para charlar con su 
titular Benjamín González Roaro y precisar detalles sobre el lanzamiento del Sorteo Especial 5 de Mayo. 
(Redacción c/foto 05:57)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/gestiona-moreno-valle-mas-recursos-federales-para-combatir-
marginacion-y-pobreza/  
 
CINCO RADIO 

 En Puebla Habrá Justicia Igualitaria, dice Moreno Valle 
Adecuaciones a las leyes para hacer de Puebla uno de los estado con justicia igualitaria, anunció el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas al iniciar trabajos para la Actualización y Modernización de la Procuración y 

Administración de la Justicia. Puebla será un modelo a seguir en el país porque mas allá de ideologías y posiciones 
económicas la ley se aplicará por igual, sentenció el jefe del ejecutivo estatal ante representantes e integrantes 

de los poderes legislativo y judicial. (Hugo Sánchez c/foto 05:58) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/en-puebla-habra-justicia-igualitaria-dice-moreno-valle/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Desecha Corte amparo contra ley electoral 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó el amparo que promovió un grupo de intelectuales 

para impugnar la reforma constitucional de 2007 en materia electoral, la cual establece, entre otras cosas, la 
prohibición a que los particulares contraten propaganda en radio y televisión. Por 7 votos contra 4, la mayoría 
avaló la enmienda y determinó que la Corte no puede revisar en un juicio de amparo, si una reforma 

constitucional se apega a las reglas previstas en el artículo 135 de la propia Carta Magna. (María de la Luz 
González)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36549.html 
 

EL UNIVERSAL  

 No se tolerará corrupción en IFE, afirma Valdés Zurita 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa afirmó que se redujo el porcentaje de quienes ganan menos de dos 

salarios mínimos y aumentó el total de quienes perciben más de tres sueldos mínimos, aunado a que más 
mexicanos tienen televisión, automóvil, computadora o refrigerador. Al presentar los resultados definitivos del 
Censo de Población y Vivienda, elaborados por el INEGI, consideró que el país ha cambiado para bien en la última 
década, en coincidencia con los 10 años de gobiernos panistas, pues hay ―avances muy importantes en todos o en 
la mayoría de los indicadores de bienestar social‖, sobre todo, de las familias más pobres. (Jorge Ramos)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36553.html 
 

EL UNIVERSAL  

 Lotenal festejará a Puebla con sorteo 
El gobierno del estado de Puebla y la Lotería Nacional presentaron la planilla Lotería Mexicana —inspirado en el 
juego clásico— que sorteará 4 millones de pesos el próximo 5 de mayo, con motivo del 150 aniversario de la 

Batalla de Puebla.  Rafael Moreno Valle, gobernador del estado, dijo que estas acciones son producto del esfuerzo 
de corresponsabilidad que los gobiernos federal y estatal realizan para impulsar la obra pública en la entidad. 
(Redacción)  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184425.html 
 

EL UNIVERSAL  

 Denuncian ONG política “ineficaz contra cárteles” 
Organizaciones defensoras de los derechos humanos exigieron un ―mayor control democrático‖ del Ejército y la 
Policía y denunciaron la ―política ineficaz y fallida‖ del gobierno mexicano contra los cárteles de la droga y la 
―violación a los derechos humanos‖ que ha traído consigo. Al informar ante la Comisión Interamericana de 

Derechos Humanos  sobre ―la preocupante seguridad ciudadana‖ en México, en el marco de la actual lucha contra 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/gestiona-moreno-valle-mas-recursos-federales-para-combatir-marginacion-y-pobreza/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/gestiona-moreno-valle-mas-recursos-federales-para-combatir-marginacion-y-pobreza/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/en-puebla-habra-justicia-igualitaria-dice-moreno-valle/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36549.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36553.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184425.html
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el narcotráfico, una veintena de organizaciones denunciaron las ―medidas de excepción‖ que han dado carta de 
naturaleza a la figura del arraigo y que han abierto la puerta a un preocupante número de excesos, muchos de 
ellos con el sello de las Fuerzas Armadas.  (J. Jaime Hernández)  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184422.html 
 

EL UNIVERSAL  

 Crece bienestar social: Calderón 

En el IFE no se tolera corrupción, por lo que de haber responsables en la adquisición de un inmueble de forma 
irregular serán sancionados, dijo el consejero presidente, Leonardo Valdés Zurita. EL UNIVERSAL informó ayer en 
su edición impresa que la Contraloría General del IFE perfila sanciones, con el posible financiamiento de 
responsabilidades contra más de 20 funcionarios del organismo, tras confirmar irregularidades por unos 350 

millones de pesos en el arrendamiento y compra posterior de un inmueble en 583% más de su costo. (Jorge 
Ramos)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36552.html 
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
¿Manzanilla en campaña?  
Las fotos distribuidas por su propio equipo de comunicación social no dejan dudas, el secretario general de 
Gobierno, al parecer ya se prepara para iniciar campaña en busca de una candidatura, no se sabe porque 

partido vaya a ser, pero lo que si se puede especular es que ya desde ahorita se ve que puede ser el sucesor 
de su amigo en casa Puebla. 

La especulación es un ejercicio muy criticado en estos días, pero la evidencia parecer ser contundente. 
Manzanilla Prieto, se hizo acompañar el pasado fin de semana por el diputado local por este distrito, el 3 de 
Puebla capital, Antonio Gali López, para hacer entrega de equipo de computo y otras linduras a la escuela 
secundaria técnica No. 30 de este lugar. El acto mismo también es una clave para entender el futuro del joven 
diputado perredista, quien ya entrados en el futurismo político lo puede usted anotar para entrar en la puja por 

suceder a Eduardo Rivera, lo mismo que a Mario Riestra Piña. 
La pregunta es ¿Qué hacia Fernando Manzanilla en un evento de la SEP? Las fotos distribuidas son más que 
elocuentes, es el titular de la secretaria general de Gobierno, quien entrega el equipo de computo y las aulas a 
las autoridades de esta institución. ¿Qué no el titular de la SEP es Luis Maldonado Venegas? 
Esa historia al parecer ya la vi hace seis años, cuando un antecesor de Manzanilla, entregaba equipo de 
computo, decía quienes entraban a la nomina y quienes no, declaraba por todo y para todo, y al final se 
convirtió en el candidato del PRI a la casa Puebla. 

Hoy se dice que la antesala de todo esto, pasa por una aduana, la presidencia municipal de la cuarta ciudad 
más importante del país. Bueno debo de reconocer que ese también era el proyecto original de la anterior 
versión, solo que a esa se le cruzó un escándalo que dio al traste con todo lo que se había armado, el 

Lydiagate. Pero también es un hecho que el funcionario tiene pase automático a la final. 
De resultar cierta la especulación planteada, sin duda que cuenta con el visto bueno de casa Puebla, sin el cual 
nada se movería, esta película por cierto ya también la vi. En todo caso mousier Manzanilla ya salió a darse un 

―baño de pueblo‖ y porque no, ya también comenzó como se dice vulgarmente ―a medirle el agua‖ a los 
camotes.  Total de que puede ser una carta fuerte para el morenovallismo, puede ser, después de todo, la 
mayoría alega que es la verdadera materia gris de esta administración. 
Más recursos para Moreno Valle.  
Nadie puede negar una cosa, Moreno Valle es un personaje audaz, capaz de hacer acciones que por su rapidez 
sorprenden a todos. 
Su más reciente acción fue la de convencer a los diputados locales de las bondades de su propuesta para que 

se pudiera aprobar el que los ayuntamientos de la entidad pudieran tener acceso a una línea de crédito de 
hasta 3 mil millones de pesos para poder llevar a cabo sus obras y quedar cubiertos los créditos a más tardar el 
término de las presentes gestiones. 
Pero más aun, el poder disponer de hasta 2 mil 310 millones de pesos durante los próximos seis años para 

adelantar sus obras y pagarlos antes de que termine su administración es sin duda un movimiento magistral, 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184422.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36552.html
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ya que le permitirá tener movilidad durante los próximos años, sin la necesidad de tener que esperar a que 
lleguen sus participaciones, cuando estas lleguen, servirán para cubrir los créditos y habrá ejecutado obra y 
cumplidos sus compromisos tal y como lo prometió durante su campaña. 
Moreno Valle encontró la formula para cumplir con sus compromisos, y además tiene un candado para pagar la 

deuda antes de que concluya su administración, ni hablar. 
Edil cobijado.  
Un presidente municipal que busco cobijarse con un buen equipo es Isauro Rendón Vargas, quien tuvo la visión 
de conformar un equipo con gente capacitada como Germán García Pajares, quien esta al frente de protección 
civil municipal, como Francisco Ávila Caso, quien esta al frente de la dirección de seguridad pública municipal y 
que ya fue director de la Policía Judicial ahora ministerial, como Felipe Morales Escamilla, quien es subdirector 

de seguridad y cuenta también con amplia experiencia, como Miriam Yazmín Hernández Prudencio, director del 
Cereso de Tepeaca y ex agente del Ministerio Público. 

Sus acciones saltan también a la vista, como la  captura de una banda proveniente de San Martín que se 
dedicaba a secuestrar trailers, fueron seis los detenidos por la policía municipal y puestos a disposición. 
Isauro Rendón, es de los hombres que ya comienza a dar resultados para su población. 
Un mail.  
―Estimado Ricardo Morales, vivo en el andador Celestino Gasca de la colonia Manuel Rivera Anaya y quiero 

hacer una denuncia sobre los vendedores ambulantes; en enero de este año la Lic. Blanca Alcalá inauguro un 
techado  con un costo de un millón de  pesos frente a este andador para que los vendedores que están sobre 
las aceras de la av. las torres de esta colonia metieran sus puestos a este techado y así lo hicieron, pero dos 
lideres que manejan a esta organización continúan sobre las banquetas ya que con el accidentado paso de la 
gente obtienen mejores ganancias en la venta de sus productos, además de que siguen llegando mas 
vendedores a esta avenida con los cuales estos lideres siguen haciendo negocio vendiéndoles espacios en la 
calle para que vendan. Los habitantes de esta colonia y que tenemos una vida aquí estamos cansados de que 

cada mañana tengamos que librar estos puestos y manteados, además  de que por las tardes estos ambulantes 
se pongan a tomar y jugar baraja en las banquetas y por si fuera poco  correr el riesgo de que los rateros se 

escondan en medio de estos puestos y exponernos a un asalto. Solicitamos su intervención hacer publica esta 
denuncia y llegue hasta el presidente municipal en funciones por su atención gracias‖. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=21 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Deuda sin precedente de 20 mil millones de pesos 
Tiene razón el gobierno federal y las calificadoras internacionales en la alarma que genera el enorme monto 

que alcanza la deuda pública de las entidades federativas y de los municipios. Las jugosas 
transferencias financieras que el Congreso de la Unión destina a los estados resultan insuficientes  para los 
señores feudales que deben mantener enormes maquinarias electorales y su clientela cautiva. A diferencia de 
los de los años 90, cuando de cada peso recaudado la Federación se apropiaba de 80 centavos y apenas 
dejaba 20 para los estados, ahora los gobernadores reciben 45 centavos de cada peso recaudado. En 

otras palabras, son multimillonarios. Hace siete años, en su último tramo de gobierno, Melquiades Morales 
recibió 29 mil millones de pesos. En el 2011 Rafael Moreno Valle dispondrá de 55 mil millones para el 

primero de su periodo. Casi el doble. Y aun así, no hay llenadero. A la millonada prevista, la administración 
estatal dispone de un crédito por 2 mil 500 millones que al parecer no se ha utilizado. Por si fuera poco, la 
Comisión de Hacienda autorizó ayer un endeudamiento de casi 8 mil millones de pesos para municipios y 
entidades paraestatales. Deben sumarse además los 800 millones de pesos que costará el nuevo Centro 
Integral de Servicios en la modalidad de Proyecto Especiales de Servicios. Sumados a los 9 mil millones que 
nos heredó Mario Marín, en cuestión de meses la deuda total de Puebla llegaría a los 20 mil millones y se 
ubicaría como la quinta entidad más endeudada del país, solamente superada por el Distrito Federal, Estado 

de México, Nuevo León y Jalisco.  
El monto es brutal, pero dicen los tecnócratas del morenovallismo perfectamente asumible dado el tamaño 
de las transferencias financieras de la Federación. En los tecnicismos de los economistas, la capacidad 
crediticia de Puebla no se verá afectada en los reportes de las calificadoras internacionales como Fitch 
Raitings y Standard & Poors. Incluso, para el nuevo crédito de los 8 mil millones de pesos que será 
aprobado por el pleno del Congreso en una sesión extraordinaria, el gobernador Moreno Valle se niega a utilizar 

el término deuda: dice que únicamente es un “adelanto” del 25 por ciento de las participaciones 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=21
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federales a los municipios para que los ejerzan en su primer año de gobierno en proyectos de alto impacto. 
Que no es ―deuda‖ porque el ―adelanto‖ deberá ser liquidado antes de que termine su periodo, y para ello 
se constituirá un fideicomiso que garantice el pago oportuno y la administración del dinero ―adelantado‖.  
Por supuesto que se trata de un eufemismo que busca evadir la realidad: ¿o cuando el banco te “adelanta” 

tres meses de tu nómina bancaria no hablamos de un crédito? Pues claro: tengo la impresión de que 
Moreno Valle sabe de la necesidad del dinero prestado para impulsar los proyectos de alto impacto, pero busca 
maquillarlo ante la sociedad atento al viejo apotegma de Melquiades Morales, ―gobernador endeudado es 
gobernador devaluado”, una frase que el oriundo de Serdán siempre esgrimía cada vez que de Finanzas 
salía la ocurrencia de pedir crédito para financiar supuestamente el desarrollo. 
Todos los partidos, unánimemente, aprobaron la solicitud de deuda por casi 8 mil millones de pesos. No debe 

ser tan mala idea entonces. Desconcierta, sin embargo, que todos recurran al mismo argumento: el crédito es 
una palanca para financiar el desarrollo. Yo diría que algunas veces sí, y otras no. Lo es cuando el dinero 

se utiliza en fines correctos, una experiencia inédita en la historia nacional. López Portillo endeudó al país 
cuando sentía que estaba llamado a administrar la riqueza petrolera. En tiempos de Zedillo se avalaron más de 
90 mil millones de dólares para rescatar a los bancos tras el desastre del Fobaproa, pero más tarde nos 
enteramos que costeamos las empresas quebradas de los privilegiados. Todavía seguimos pagando. Y qué decir 
de Mario Marín, quien nos endosó poco más de 6 mil millones de pesos que nadie sabe todavía en qué 

fueron ocupados. Y en ese momento, el oficialismo en turno avaló las peticiones de deuda. Después vino el 
arrepentimiento. Pero su momento, todos aplaudieron como focas.  
Los créditos, por sí mismos, no generan desarrollo. Pueden ser una palanca para impulsar una empresa o una 
sociedad, pero también para quebrarla. Marín dilapidó el dinero en obras inútiles y caras, así como en pagar 
sueldos que trabajan para el proyecto transexenal encarnado en Javier López Zavala. El dinero se evaporó. 
20 mil millones de pesos parece ya una cantidad peligrosa de manejar, pese a los 55 mil que recibe fijos la 
entidad. Lo más preocupante es que nunca, nadie, explicó en qué se gastará la tremenda millonada 

aprobada por el Congreso de 8 mil millones de pesos. Muchísimo dinero para que luego estemos chillando 
como con López Portillo, Zedillo o Mario Marín.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/marzo/colum-tiempos-290311.php#f 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

El banquete del Club de Empresarios 
 Tarde de reencuentro, recuerdos, compromisos, nuevas citas, proyectos, y también de grandes ausencias en la 
edición número 43 de la tradicional comida anual del Club de Empresarios de Puebla, donde se hizo un 
homenaje póstumo al siempre caballeroso y espontáneo don Joaquín Ibáñez Pouget, miembro de la directiva 
desde la fundación en 1968. 
Puntuales a la cita convocada por el presidente en turno, Antonio Yitani Maccise, más de 400 invitados 

llegaron y sometieron al ojo electrónico sus gafetes personales, pasaron por el arco de seguridad, y por fin 
arribaron al salón del hotel Presidente Intercontinental para disfrutar de la comida que reunió a socios, 
invitados y autoridades.  
En esta ocasión hubo dos ausencias notables: la del gobernador Rafael Moreno Valle, bien representado por 
su secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, y la del 

presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, representado por su esposa Liliana Ortiz, que departieron en la 
mesa principal con el arzobispo Víctor Sánchez Espinoza, el obispo auxiliar Eugenio Lira Rugarcía, el 

presidente del club, Antonio Yitani Maccise, y su secretario, Luis Ángel Casas Arellano. 
Sin embargo, hubo escasa asistencia de personajes de la administración estatal y municipal, pues sólo 
estuvieron presentes los secretarios de Competitividad, Pablo Rodríguez, y de Desarrollo Social, Myriam 
Arabian. 
El tema recurrente: ¿cómo ves el robo a VW? 
Ello convirtió en personaje obligado a saludar al vicepresidente de la firma germana, Thomas Karig. 
Por otro lado, el orador invitado fue el director de Grupo Bimbo —que tira a llegar ahora al mercado chino—, 

Daniel Servotje Montull, quien arribó un poco retrasado tras una conferencia en la UDLA.  
Después de un amplio análisis del contexto de los negocios (sobre el que algunos prefirieron hacer su chorcha y 
olvidarse del conferencista, como escolares hiperactivos), Servitje insistió en la necesidad de que los negocios 
reinviertan permanentemente o al menos el 90 por ciento de sus utilidades para crecer; de no haber sido así, la 
marca Bimbo sería hoy una panadería más de la ciudad de México. 
Tarde calurosa, pero con el inconveniente de dos apagones en el salón por la sobrecarga de equipos de 

iluminación para las gráficas del conferencista, quien contó con el apoyo de la conductora de televisión 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/marzo/colum-tiempos-290311.php#f
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Adriana Rivera Melo.  
Sentados a la mesa convivieron dos generaciones de financieros, constructores, textileros, comerciantes y 
prestadores de servicios, y disfrutaron todos de salmón, crema de queso Roquefort, filete en cama de hongos y 
paté; y como postres mousse de Baileys y de coco con un toque de menta. 

En el banquete estuvieron presentes el presidente del CCE, Luis Rodríguez; la regidora priista Lourdes Dib, la 
panista Verónica Mastretta, el rector de la UDLA, Luis Ernesto Derbez; el dueño de la sede en Puebla del 
hotel Presidente Intercontinental, Francisco Bada; el cónsul de España en Puebla, Julio Barberán; los 
constructores Haces Álvaro —Ángel y Jesús—; además de Alberto Pereyra, Fernando García Limón, el 
rector de la UPAEP, Alfredo Miranda; el creador de la franquicia Pinturas, Javier Maldonado Moctezuma; 
los textileros Kuri Chedraui, Santos Zanella, y Eduardo García Migota; las empresarias Coral Castillo de 

Cañedo, Magui Álvarez de Montoto, compartiendo en la mesa con Adriana Budi de Yitani, los hermanos 
Yitani Maccise —Emilio, Jorge y Pepe—; Miguel Ángel Yitani García; Pedro, Antonio y Adriana Yitani 

Budib. Entre muchos otros.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/marzo/colum-manzana-290311.php# 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Canasta básica incrementa en 68.8 por ciento su costo 
Los priistas poblanos ya están en campaña para el 2012. Su presidente, Juan Carlos Lastiri Quirós, 
habló ayer del descomunal incremento que, de 2006 a la fecha, ha tenido el costo de la canasta 
básica alimentaria y que alcanza el 68.8 por ciento.  
Dijo, al entregar credenciales a 70 coordinadores del Corporativo Poblano AC, que trabajarán para el PRI, que 
la carestía afecta al 44 por ciento de la población que tiene sueldos de hasta dos salarios mínimos y al 47 por 

ciento con salarios mayores a dos salarios mínimos, que son los que más han resentido el alza. 
Puso ejemplos: el frijol subió de diez a 18 pesos el kilo; el azúcar de diez a 15 pesos; la leche de ocho a 12 
pesos el litro; el pollo de 19 a 28 pesos; el arroz de seis a 14 pesos y el aceite comestible de 12 a 22 pesos el 
litro. 

Del 2006 al 2011, dijo, ha habido 17 aumentos, mismos que ha tenido la gasolina y otros combustibles. 
Hay que tener en cuenta que en nuestro país suman 19 millones 700 mil familias que tienen ingresos de menos 
de dos salarios mínimos y que ocupan seis de cada diez pesos, para alimentación. Con los cuatro pesos 

restantes, tienen que cubrir sus necesidades de casa, vestido, electricidad, gas, etcétera. 
La política económica neoliberal, impuesta por Carlos Salinas de Gortari y que ha sido seguida por los 
gobiernos panistas de Fox y Calderón, ha provocado la concentración de la riqueza en pocas manos y el 
incremento de la pobreza, el desempleo y el aumento de los rezagos en salud y educación. 
Regresa festival internacional a Puebla  
En los años 60 se llevó a cabo en esta capital durante dos o tres años consecutivos un festival 

internacional denominado “Puebla Ciudad Musical”, que tuvo un éxito extraordinario y que fue el 
inicio de un programa de impulso a la cultura, que desembocó, unos años después, en la creación de 
Casa de la Cultura y de la Secretaría de Cultura del Estado.  
Los poblanos pudieron admirar a la Orquesta Sinfónica de Londres, al Ballet Bolchoi de Rusia, a pianistas de 
talla internacional, en fin, a artistas de los que sólo se sabía por las páginas culturales de los diarios y revistas. 

Muchos turistas nacionales venían a gozar de los conciertos y actuaciones de los conjuntos que aquí se 
presentaban. 

No sabemos por qué se acabó con ese festival, que ahora el Ayuntamiento de Puebla y el gobierno del estado, 
que lo apoya, revivirán bajo el nombre de Festival InternacionalPalafoxiano. 
El presidente municipal Eduardo Rivera anunció el evento que tendrá inicio el 16 de abril y concluirá el 5 de 
mayo. El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas afirmó que el Ayuntamiento contará con todo su apoyo para 
llevar a cabo el festival, al que concurrirán 124 grupos artísticos de Brasil, Venezuela, Colombia, Perú, Cuba, 
Puerto Rico, Canadá, Estados Unidos, Estonia y España. 
Su costo será de 20 millones de pesos y será financiado por autoridades municipales y estatales. 

Su realización será en escenarios del Centro Histórico como el zócalo, el Teatro de la Ciudad, el salón Analco, el 
Paseo Bravo, el teatro Recek y la biblioteca Palafoxiana; en ocho iglesias incluida la catedral; en ocho juntas 
auxiliares y en 13 unidades habitacionales y colonias populares. 
Su inicio será el día en que Puebla cumplirá su 480 aniversario y su terminación el día en que se cumplan 149 
años de la batalla del 5 de mayo, dos fechas emblemáticas de esta ciudad. 
El nuevo coordinador de diputados federales  

El profesor Alberto González, es el nuevo coordinador de la diputación federal priista. Sustituye a 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/marzo/colum-manzana-290311.php
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Óscar Aguilar, quien anda por Inglaterra en gira de trabajo.  
El nuevo coordinador tiene la intención de mantener unidos a sus compañeros diputados, pues dice que con 
unidad pueden lograrse muchas cosas en beneficio de Puebla, como ya se ha demostrado al lograr un 
presupuesto para la entidad, superior a los 50 mil millones de pesos. 

―Nuestro propósito‖, declaró, ―es trabajar en beneficio de Puebla y los poblanos, sin distingos partidistas y en 
eso estamos empeñados‖. Dice que ha contado hasta ahora con el apoyo de sus compañeros y que procurará 
no defraudarlos, ni a ellos, ni a los electores que votaron por él. 
―Entre mejor trabajemos, entre más logros alcancemos como representantes populares, lograremos el 
fortalecimiento del Partido Revolucionario Institucional, al que pertenecemos quince de los dieciséis diputados 
federales de mayoría‖, señaló.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/marzo/colum-pulso-290311.php# 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Siguen los canguros en el clóset de Salud  
En febrero lo despidieron del DIF estatal, pero en marzo fue contratado por la Secretaría de Salud para ocupar 
la jurisdicción sanitaria número nueve. Se trata de Óscar Guzmán Huerta. 
Su llegada a la dependencia ha generado malestar, al grado que se organizan para esta semana diversas 
manifestaciones de rechazo contra quien, precisamente, operó campañas de candidatos a diputados locales por 

el PRI. 
En la Secretaría de Salud aún no se explican la forma en la que llegó Guzmán Huerta, toda vez que fue 
destituido del DIF ante presuntas anomalías, sobre todo porque en el sexenio de Melquiades Morales ya había 
laborado en la dependencia, de donde también fue cesado, pues los hospitales a su cargo estaban plagados de 

puros aviadores. 
En la gestión melquiadista se le acusó con Lorenzo Aarún Ramé, porque se dedicaba al negocio de la 
distribución de material médico con el IMSS. 

Como habían implicado al hijo de Aarún le mandaron a cerrar el negocio, pero fue nombrado coordinador de 
Odontología estatal, lo que permite ligarse con el administrador de la jurisdicción número 4, de apellido 
McGregor, quien resultó ser primo de los Morales. 
Le detectan un desabasto y procede a despedir a todos aquellos que lo denunciaron. 
Después, logra con los jefes de las jurisdicciones 1 en Huauchinango; 4 en El Seco; 6 en Puebla; y 10 en 
Tehuacán, hacer pedidos por más de 15 millones de pesos de material odontológico. 
El doctor Roberto Morales Flores, titular de Salud en la gestión marinista, se cansó de que Guzmán Huerta 

presumiera que él había ingresado a la dependencia por su compadrazgo con el entonces góber Marín, pues en 
el examen de admisión a la SSA obtuvo dos de calificación. 
De ahí saltó al DIF, donde se multiplicaron en su contra las acusaciones de malos manejos, montaje de 
conflictos. 
Ahora, en su nueva responsabilidad en la jurisdicción sanitaria número 9 enfrenta el rechazo. En los hospitales 

de Tepeaca y Tecamachalco le organizan un paro para que se le remueva del cargo. 

Se aprovecha de los desajustes por el relevo de autoridades. En Salud sólo les preocupa tener tranquilo al 
sindicato, pero en diversas áreas hay rezagos en la entrega de apoyos. Por ejemplo, aún no se autorizan los 
medicamentos de seguimiento en Oncología, lo que afecta a cientos de derechohabientes. 
En el Hospital de la Mujer continúa el robo de material y medicinas y el Seguro Popular se canaliza a cuenta 
gotas, manejado por los mismos personajes del pasado. 
¿Nombres? 
La doctora Sonia Aguirre, quien labora en calidad de extranjera sin permiso de Gobernación. Fue ella quien 

condonó millonarias multas a hospitales de la capital por verter residuos infectocontagionosos en el drenaje de 
la ciudad, ante la complacencia del Ayuntamiento de Blanca Alcalá. 
En fin, en la dependencia nadie entiende nada. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5979&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Peña y el espejo de Marín  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/marzo/colum-pulso-290311.php
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El pasado fin de semana, Enrique Peña Nieto tomó una de las mejores decisiones de su meteórica carrera 
política, al sacrificar criterios tan ambiguos como la fidelidad de grupo, el derecho de casta, y el padrinazgo, en 
aras de darle forma a una candidatura que tiene prácticamente amarrada la gubernatura del estado de México 
por otros seis años. 

Al final, en términos de la rentabilidad electoral, el gobernador mexiquense llegó a la conclusión que su delfín, 
Alfredo del Mazo, no le garantizaba el tan anhelado triunfo que sin duda lo catapultará como el candidato único 
del PRI a la presidencia de la República y que la única opción viable para amarrar la sucesión era a través de 
Eruviel Ávila. 
La inminente conformación de una gran alianza opositora en ese estado y las amenazas de los grupos políticos 
priistas ajenos al famoso Atlacomulco de romper con su partido si se consumaba la imposición de del Mazo, sin 

duda fueron factores de un peso específico importante en la decisión final. 
Lo anterior, para cualquier político que se diga profesional, no supondría ningún conflicto en el contexto de una 

guerra electoral, en donde lo único importante es obtener el triunfo para su partido y la consecuente 
tranquilidad para el que deja el poder. 
Ejemplos claros de esto se han dado en la política poblana. 
Ahí están los casos de Manuel Bartlett y Melquiades Morales. 
Bartlett trató de imponer a toda costa a su incondicional, José Luis Flores, hasta que el termómetro del ánimo 

priista y los siempre caprichosos indicadores de popularidad y nivel de confianza le mostraron que una 
potencial imposición significaría el riesgo real de entregarle el poder a la tan odiada derecha. 
Los resultados del proceso interno tricolor fueron de una contundencia tal que Bartlett se hizo a un lado y operó 
con gusto a favor de quien no era ―uno de los suyos‖. 
El PAN llevaba a Ana Tere Aranda como candidata, la eterna enemiga del bartlismo y cuya popularidad entre 
simpatizantes y militantes del blanquiazul estaba en su máximo histórico después de aquella defensa del 
triunfo electoral panista en Huejotzingo tres años atrás. 

Don Manuel no se equivocó. 
La rueda de la fortuna política puso seis años después al propio Melquiades en la misma coyuntura. 

Entregarle la candidatura por decreto a Germán Sierra, hubiera significado en los hechos un suicidio político 
para el PRI en la elección de 2004,, cuando el PAN intentaba hacerse de la gubernatura poblana con Paco 
Fraile, panista de cepa que en aquella época intentaba colgarse de una supuesta operación electoral del 
gobierno de Vicente Fox para ganar el estado para el blanquiazul. 

Melquiades sacrificó a su delfín y mandó a la trinchera a Mario Marín, ex alcalde y en ese tiempo el priista con 
los mayores índices de popularidad y confianza, no sólo al interior del partido, sino entre los potenciales 
electores poblanos. 
Melquiades acertó. 
Fue Marín quien rompió esta cadena de aciertos de sus antecesores y pasará a la historia como el primer priista 
en entregarle el poder a la oposición. 
El ex gobernador, desde el inicio de su sexenio, intentó darle forma a una candidatura basada en la sumisión, 

la pertenencia de grupo y la continuidad, independientemente del análisis frío, paralelo, de las características 
particulares, buenas y malas, de quien al final compitió en el 2010. 
Lo anterior, agravado por una soberbia que le impidió llegar a considerar fríamente el contexto de la elección y 
que lo llevó a minimizar el peso electoral que tendría la conformación de la alianza poblana y cómo influiría el 

escenario político nacional en la elección local. 
En la óptica del marinismo, la alianza era de papel y Moreno Valle sería bloqueado en sus aspiraciones por los 
grupos más ortodoxos de la derecha local. 

Marín no le dio importancia tampoco a las consecuencias de haber implementado a sangre y fuego un estilo de 
gobernar que se basó en el fortalecimiento de un grupo cerrado de incondicionales, que se autonombraban ―la 
burbuja‖, lo que tuvo como consecuencia inmediata el destierro político y la marginación de corrientes 
importantes del priismo como el melquiadismo. 
La fractura no se dio en el discurso, pero sí en la operación electoral el día de la elección. 
El resultado final es una muestra contundente de lo anterior. 

No cabe duda que los políticos están condenados a vivir eternamente con las consecuencias de las decisiones 
estratégicas que toman. 
Mientras el marinismo es hoy en Puebla una corriente política en peligro de extinción, Peña Nieto no sólo se 
fortalecerá con su inminente victoria en la elección del estado de México, sino que se perfila ya como el 
candidato a vencer para la presidencial del próximo año. 
Dos realidades completamente distintas. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5980&Itemid=71 
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(En Punto) 
 
La culpa no es de Blanca Alcalá Ruiz, así que habrá que descartar cualquier intento de linchamiento por los 
desperfectos, que son muchos, que presentan las obras de remozamiento del primer cuadro de la ciudad. 
Estas obras, que fueron realizadas todas durante los tres años de su administración y culminadas, 
principalmente en la zona del Paseo Bravo, hace apenas unos meses, tienen responsables con nombres y 
apellidos, sí, y son los constructores que por ineficientes o por negligentes hicieron mal el trabajo por el que 

cobraron varios millones de pesos y por el que habrán de responder en los próximos días. 

La ex presidenta municipal de Puebla no podía estar supervisando personalmente esos trabajos, pues para eso 
tenía subordinados en quienes delegó las responsabilidades, eso es cierto. 
Lo que hay que hacer es en apariencia sencillo: 
El gobierno de Eduardo Rivera Pérez debe aplicar la ley para obligar a los contratistas que hicieron porquerías 
en el Centro Histórico a reparar los daños. 

Y los empresarios acudirán gustosos, casi sin oponer resistencia, pues saben que de su pronta y eficiente 
respuesta dependerá que sean tomados en cuenta para las futuras e inmediatas nuevas licitaciones. 
*** 
En los pasillos del ayuntamiento de Puebla se comenta que esta misma semana podrían rodar algunas cabezas 
dentro de la Dirección de Comunicación Social. 
Según las versiones que circulan en ese inmueble, Ignacio Dávila Mora, titular del área, no está del todo 
satisfecho con el rendimiento que han tenido algunos de sus subordinados, quienes no han podido cumplir las 

expectativas que se tenía de ellos al frente de las tareas que les fueron encomendadas. 
Así pues no habrá que sorprenderse si antes de que termine el mes, es decir, en dos días, se da a conocer del 
relevo de uno o más servidores públicos que hoy todavía ocupan posiciones importantes en ese departamento. 

La Comunicación Social es una de las áreas más sensibles de la administración pública y Nacho Dávila lo sabe, 
por eso es que está dispuesto a realizar los ajustes necesarios antes de que su jefe, el presidente municipal 
Eduardo Rivera, le haga las primeras observaciones. 
*** 

Tardó un poco, más de seis meses, pero finalmente será editado el libro BiCentenario del Consejo de la Crónica 
del Estado, documento histórico que reunirá más de 100 relatos de los acontecimientos que se desarrollaron en 
Puebla en torno a los movimientos armados de 1810 y de 1910, el primero para lograr la Independencia de 
México y el segundo para dar inicio a la Revolución. 
El trabajo para concretar la publicación permaneció oculto en los estantes de la extinta Secretaría de Cultura 
durante largos meses. Por razones que nunca explicaron, ni el entonces secretario Alejandro Montiel ni el 

subdirector de publicaciones de esa dependencia, Jaime Mesa, realizaron la impresión de ese libro, acordado 
con los integrantes del Consejo de la Crónica para formar parte de los festejos que se habían previsto por parte 
de las autoridades estatales. 
Ahora las cosas cambiaron. 
Los miembros de ese Consejo, liderados por Pedro Ángel Palou Pérez, obtuvieron la promesa del secretario de 

Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, de autorizar al Consejo Estatal para la Cultura y las Artes para 
destrabar el asunto. 

Con eso habrá que dar por hecho que ese esperado texto verá la luz próximamente. 
*** 
Después de varios y continuos desplantes que comenzaban a dibujarlo como el rey de la soberbia en el 
gabinete morenovallista, Pablo Rodríguez Regordosa se bajó de las nubes, reculó y ofreció una disculpa por sus 
alocadas declaraciones de la semana pasada. 
Las disculpas fueron dirigidas a los integrantes del sindicato de Volkswagen y, aunque no de manera tan 
directa, al desprestigiado empresario Ricardo Henaine. 

Bien por el secretario de Desarrollo Económico, la verdad es que desactivó la hostilidad que comenzaba a 
crearse en torno a su persona. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Sube y Baja/Ramón Beltrán) 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Los lucrativos negocios de Puebla Verde 
(Primera parte) 
Hace 2 semanas escribí un artículo titulado "El Affaire Jayitos" y en él me referí a dos escándalos que marcaron 
al sexenio de Mario Marín, el de Lydia Cacho y el del Valle (o Fraude) Fantástico, ambos relacionados con 

personajes de la comunidad libanesa, Kamel Nacif y Ricardo Henaine, ambos sospechosos de hacer grandes 
negocios al amparo (o en contubernio con) del poder político. 
En dicho artículo me referí también a las similitudes entre el Parque del Arte, entregado a Verónica Mastretta a 
través de su Patronato Puebla Verde, Asociación Civil y el caso de Henaine. 
En pocas palabras, y entre otras cosas, escribí:... "no puedo encontrar como es posible que la ahora 
denominada "ambientalista" (whatever that means) y regidora Verónica Mastretta apoye y aplauda una acción 

gubernamental que resulta idéntica a la que Mario Marín le aplicara a ella en relación al Jardín del Arte. Es 
exactamente igual".  

"Igual, absolutamente igual, se le entregó a "Puebla Verde" el usufructo y la explotación de un bien público, el 
denominado Jardín del Arte, para que pudiera cobrar la entrada en un jardín, en un espacio público, en pocas 
palabras, privatizarlo para beneficio de un particular sin que se puedan conocer los términos de la concesión, ni 
se rindan cuentas públicamente de los ingresos provenientes de la privatización, ni estos puedan ser 
supervisados por la Contraloría. Como la laguna de San Baltasar.  "En un caso se entrega la propiedad, en los 

otros se entrega la posesión y el usufructo de bienes del dominio público, a particulares". "¿Usted encuentra 
alguna diferencia? Yo no".  
"Basta revisar las declaraciones de la Mastretta hace algunos meses. Lo que hoy aplaude a rabiar es 
exactamente idéntico, es igual, es lo mismo de lo cual se dolía anteriormente. El gobierno melquiadista le había 
entregado ese jardín, propiedad de TODOS los ciudadanos, para que pudiera cobrar por la entrada y aún 
organizar eventos públicos que no eran propios de los fines del organismo usufructuario (Puebla Verde, A. C. ), 
ni tampoco de un parque público. Y Marín se lo quitó igual que ahora. Pero lo que antes era malo, hoy resulta 

magnífico. Lobos, muchos lobos con piel de oveja. Demasiados". 
..."pero ni así podrán borrar la historia de su transformación, de una Asociación Civil, Puebla Verde, en una 

empresa dedicada a la recolección de basura en el trienio de Marco Antonio Rojas, cuando cobraba por arrojar 
200 toneladas de basura diariamente, y a cielo abierto, en las barrancas de San Aparicio y Xaltonac, dentro de 
la mancha urbana de Puebla..." 
Ahora Mastretta le contesta a Rodolfo Ruiz, (no a mí), en el periódico digital E-Consulta.  

Y escribe la Sra. Mastretta: 
1.- "El espacio (Parque del Arte) ...estaba abandonado para ser usado para construir...el Complejo Siglo 
XXI...Para su rescate el gobierno aportó seis millones de pesos y cuando solñicité (sic) al director del 
fideicomiso que nos recibiera las cuentas. Nunca tuvieron tiempo de atendernos..." (sic). 
2.- "...tuvimos una concesión de recolección de basura durante 4 años y con ese dinero reabrimos el Parque 
Ecológico....Bartlett volvió a licitar las concesiones para dárselas a unas personas de Monterrey..."  
3.- "...respecto al CRIT (Centro de Rehabilitación de Televisa -N. d. A.) el procedimiento para cambio de uso de 

suelo fue apegado a derecho..." 
4.- "...nunca, por cierto, supe que el Sr. Beltrán se opusiera a los cambios de uso de suelo...ni tampoco lo oí 
quejarse de que se le hubieran donado a Henaine ..."  Hasta aquí la parte medular de su defensa.  (La segunda 
parte de este artículo se publicará mañana) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm 
 

 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Melquiades, siempre en línea  
*Estado de México, parteaguas  

*Rectores: Actívate por Puebla  
La convocatoria que lanzó el CDE del PRI a ex gobernadores, ex alcaldes y militantes importantes para acudir a 
la integración de su Consejo Consultivo -que se entiende deberían de haber acudido por "amor a la camiseta"- 
no tuvo éxito.  
Solo el Senador Melquiades Morales Flores, como siempre, está presto a acudir cuando su partido lo llama.  
Quien también llamó la atención fue Miguel Quirós Pérez, ex Presidente Municipal de Puebla, ex dirigente 

estatal del PRI y ex líder del Congreso del Estado, toda una leyenda.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm
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Y digo esto último porque Quirós Pérez se ausentó por años al cumplir un puesto muy importante en la capital 
de la república, concretamente en la Judicatura de la Federación.  
Mas el evento fallido fue una gran oportunidad para que se saludaran Melquiades y Miguel, que son "chuchas 
cuereras".  

No es de extrañarse que posteriormente, a oscuritas, reaparezcan otros personajes, pero a reuniones en la 
sede del tricolor poblano.  
Y más cuando llegue el momento en que se tenga que decidir por las candidaturas a diputados federales y al 
Senado de la República.  
¡Al tiempo!  
LA SORPRESA  

El comentario obligado en los mentideros políticos es la estrategia en el Estado de México, en donde Eruviel 
Ávila es el candidato del PRI al gobierno.  

En lo que se concuerda, entre los sabedores del oficio político, es que ni el PRD ni el PAN se olían esta sorpresa, 
ya que ambos habían coqueteado con Eruviel para enviarlo como su candidato cada uno.  
Sin embargo, ni melón ni sandía, sino el tricolor.  
Ahí, lo que predominó fue el interés de la sociedad.  
Muy diferente a lo que sucedió el 4 de julio de 2010 aquí, en Puebla.  

Solo así se puede ganar.  
Pero si los intereses son personales, ahí está el resultado.  
Ahora son los señalamientos y los arrepentimientos.  
El PAN y el PRD están en un verdadero aprieto en el Estado de México.  
Alejandro Encinas ya dijo y lo ha repetido: no, a una alianza con Acción Nacional.  
Por lo tanto, el blanquiazul anda buscando al que considere mejor para que sea su candidato.  
¡Duro golpe!  

EL DESCONTENTO  
Rectores de las universidades de las Américas (UDLAP), de la Ibero y de la UPAEP, Luis Ernesto Derbez 

Bautista, David Fernández Dávalos y Alfredo Miranda López, han manifestado su descontento por separado, de 
que tanto el gobierno del Estado, como la Legislatura Local, no toman en cuenta las propuestas hechas por la 
organización Actívate por Puebla.  
Y es que señalan que durante un buen tiempo, antes de que se iniciaran las campañas y hubiera candidatos al 

gobierno del Estado, realizaron foros en este organismo que está integrado por universidades privadas, 
cámaras empresariales y organismos de la sociedad civil.  
En estos foros se recogieron un sinnúmero de propuestas que fueron analizadas y de ellas se obtuvieron 
conclusiones, mismas que se pusieron, en su momento, en manos de los tres candidatos al gobierno.  
Cada uno ofreció que "de ganar" haría suyas estas propuestas.  
Sin embargo, sienten que no ha sido así.  
Resulta que los diputados al Congreso del Estado se empecinan en organizar foros para temas que ya fueron 

propuestos en Actívate por Puebla.  
Por eso los rectores lo consideran "foros inútiles, inservibles".  
¿Entenderán?  
ABREVIANDO  

REACOMODO en medios: se maneja que Pablo Ruiz Meza va como director de Milenio Diario Puebla, en lugar 
del amigo Fernando Crisanto; Mario Alberto Mejía al periódico digital Sexenio; Raúl Torres Salmerón, director 
de El Popular... MIGUEL ÁNGEL de la Rosa, sigue dando bandazo con su dirigencia estatal, por eso las "tribus" 

piden su renuncia... UN CASO grave en el IMSS Puebla: a un paciente le dejaron pinzas en su vientre después 
de una operación. La historia cuando lo autorice... FRASE para la posteridad: "El que se acuesta con niños... 
Amanece en el Congreso del Estado". 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 
 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz R.) 
 

Publicidad y medios de comunicación 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
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Ayer le decía que ni el gobierno del estado ni el ayuntamiento de Puebla han querido entrar a un 
asunto crucial en la relación entre autoridades y medios de comunicación: el relativo a los 
presupuestos destinados a estos últimos.  
El tema, insisto, debe abordarse de manera abierta, clara y sin falsos moralismos para terminar de 

una vez por todas con la opacidad y discrecionalidad en el ejercicio de estos recursos públicos.  
Me parece que los criterios y formas utilizados hasta ahora para aterrizar los convenios y pautas 
publicitarias gubernamentales no son los más adecuados, pues es claro —a juzgar por el reporte 
publicado ayer por e-consulta sobre los montos de los contratos anuales celebrados por el ayuntamiento de 
Puebla durante la gestión de Blanca Alcalá Ruiz— que estos privilegian cuestiones ajenas a la 
comunicación entre gobierno y sociedad.  

  

 

http://www.e-consulta.com/portal/images/stories/2011/03/110327-reporte1.jpg
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Para comenzar a desenmarañar esta compleja y tortuosa relación es fundamental que los montos 
asignados a los medios de comunicación dejen de clasificarse como información reservada o 

secreta. No tienen porqué esconderse bajo siete candados legales ni durante siete largos años.  
Esta situación, que ocurre en la práctica, no sólo es violatoria del artículo 6º constitucional y de la 
fracción VI del artículo 9 de la Ley de Transparencia estatal, sino contraria también a varias resoluciones 

emitidas por la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP) del estado.  
Además, un criterio cuantitativo que debe estar en la base de los planes de medios elaborados por 
las oficinas de Comunicación Social —si es que en realidad pretenden guiarse por el criterio de campañas 
eficientes y con fuerte penetración entre la ciudadanía— es el referente al peso, impacto e influencia de 

cada medio.  
A diferencia de años anteriores, hoy existen varios instrumentos y empresas auditoras que permitirían 
a la autoridad medir la audiencia de cada medio y constatar si en realidad tienen los lectores, 
radioescuchas, televidentes y usuarios que presumen.  
Esta práctica no es nueva en países como España, donde las mediciones contratadas a despachos 
especializados son costeadas por los propios medios en función de la rebanada de pastel que cada cual se 

lleve.  
¿Por qué en Puebla no se hace este ejercicio, incluso con la colaboración y supervisión de los propios 
medios?  
  

http://www.e-consulta.com/portal/images/stories/2011/03/110327-reporte2.jpg
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Esto, me parece, terminaría con la gran discrecionalidad que existe hoy en materia de contratación 
de medios, así como con las componendas entre funcionarios y periodistas; y con las cláusulas no 
escritas en los convenios publicitarios, que distorsionan la comunicación social y convierten a los medios en 
instrumentos de propaganda al servicio del gobernante en turno.  
En suma: las pautas publicitarias no deben otorgarse en función de afectos, filias o fobias; tampoco a 

partir como premios o castigos, sino con base en el rating o audiencia de cada medio, así como de su calidad y 
nivel de influencia social.  
Otro punto que ayudaría a construir una relación más sana entre medios y gobiernos es la creación 
de un padrón único de proveedores, donde estén obligadas a inscribirse todas las empresas que participen 
de los presupuestos de comunicación social y que permita acabar con la distribución de publicidad 
gubernamental entre varias firmas de un mismo dueño, o entre los prestanombres o testaferros 
escondidos detrás de un periódico, una encuestadora, una consultora o un despacho de monitoreo.  

Un aspecto destacable en las nuevas administraciones, tanto en la estatal como en el ayuntamiento de 
Puebla, es la desaparición del embute o chayote, es decir de los pagos o compensaciones irregulares que 
se hacen a periodistas y dueños de comunicación de todos los niveles para controlarlos y someterlos.  
El dinero que todavía hace unos meses salía de las arcas públicas para cubrir de manera mensual esta 
prebenda no fue poco: la gestión de Blanca Alcalá pagaba entre 1,500 y 35,000 pesos a una treintena 
de periodistas; y el gobierno de Mario Marín hacía lo propio, pero con montos que a veces llegaban hasta 
los 80 mil o 100 mil pesos mensuales.  

¿O me equivoco?  
***  
Simón dice:  
―Un buen periódico es una nación hablándose a sí misma.‖ 
Arthur Miller (1915-2005) Dramaturgo estadounidense 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/portal/images/stories/2011/03/110329-corte-tabla1.jpg
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(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 

 
Bretón Ávalos y la cloaca de la Secretaría de Turismo 
Todos los días, por todos lados, surgen nuevas y más escandalosas evidencias de los, digamos, excesos 
presupuestales que se cometían en varias dependencias del gobierno del estado en el pasado sexenio, el 
sexenio marinista. 
Uno de los casos recientes que ha sido documentado “con pelos y señales” por los auditores, y que en su 
momento causará el inicio de los correspondientes procesos administrativos, tiene que ver con el turismo. 

En concreto con los antiguos encargados del sector, empezando por quien fungió como secretario, un 

señor de apellidos Bretón Ávalos y de nombre Juan José, y que se distinguió por ser una auténtica nulidad 
para posicionar nacional e internacionalmente a Puebla como un destino atractivo. 
¿Qué hizo esta criatura del señor? 
Pues casi nada:  
Resulta que otorgó contratos o convenios millonarios a particulares fuera de los términos que establece 

la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público Estatal y Municipal. 
Un ejemplo -entre otros- de esta verdadera cloaca es lo que sucedió con el fantasmal Buró de 
Convenciones, una dizque asociación civil a la cual Juan José Bretón Ávalos, por sus pistolas, regaló ¡8 
millones 500 mil pesos! del erario. 
Sí, regaló. 
Nadie sabe (o al menos no existen registros) qué tipo de servicio prestó el mencionado Buró en beneficio de 
Puebla, pero sí que se le contrató de manera discrecional y que se le pagó con asombrosa 

puntualidad. 
Pero no es el único ejemplo.  
Hay varios más, entre ellos el caso de Tesoros de México. 

O, por citar otro más, el extraño convenio celebrado el 4 de noviembre de 2010 (ya casi de salida el 
gobierno marinista) con Cineproducciones Internacionales S.A. de C.V. por la cantidad de ¡20 millones 
de pesos! 
Dicho convenio no cumplió con las formalidades legales correspondientes y, para no variar, se firmó de 

forma discrecional. 
A la fecha no hay noticia sobre el o los trabajos que realizó esta empresa ubicada en la colonia Portales del 
Distrito Federal (¿habrá filmado alguna película de terror con locaciones en Casa Aguayo?) y menos, mucho 
menos el obligado reporte de avance. 
Es de llamar la atención que las decisiones de Bretón Ávalos se acercan peligrosamente a lo que la ley 
define como peculado. 

Pero también que todos los particulares que cooptó o con los que hizo negocio con los recursos de los 
ciudadanos forman parte de los eternos grupos caciquiles de la industria turística de Puebla, conexas y 
anexas. 
Verdaderos vividores del sector que como tales se beneficiaron y enriquecieron a costa del ya conocido 
latrocinio sexenal, y a cambio de respaldo político para Bretón Ávalos, uno de los peores secretarios que 

la memoria alcanza a recordar. 
El mismo sujeto que hoy, tras bambalinas, se ha dedicado a lanzar a sus esbirros para tratar de boicotear 

cualquier iniciativa o proyecto en el sector turismo por parte del nuevo gobierno, el gobierno 
morenovallista, el cual por cierto no ha parado de pisar callos a través del actual secretario, Ángel 
Trauwitz Echeguren. 
Esbirros que de un día para el otro, con el cambio de régimen, perdieron sus privilegios, se les fue el 
subsidio, y ahora no saben qué hacer para recuperarlos. 
Una cosa es cierta: Juan José Bretón Ávalos dejó huellas de todos, todos los negocios que realizó al 
amparo del poder. 

Y fueron tantos y tan burdos que ahora sí que como diría el clásico:  
Para él, lo peor está por venir. 
Al tiempo. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?p=3393
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Parábola del Llantero Baratero y un Desaguisado en el IEE 
La escena no tuvo pierde: 
Ayer, hacia el mediodía, el diputado José Juan Espinosa Torres, ―El Niño Naranja", llegó al edificio donde se 
hospeda el Instituto Electoral del Estado de Puebla y se apersonó, muy indignado, ante Jorge Sánchez 
Morales, titular del organismo. 

Iba con él, igualmente indignado, Jorge Blancarte Morales, representante del partido Convergencia ante el 
IEE. 

Los dos llegaron con cejas levantadas y miradas puestas al infinito. 
Ni siquiera vieron a la secretaria, quien los confundió con vendedores de Biblias. 
-Orita no, jóvenes -dijo. 
La indignación creció aún más. 

Tras aclarar la confusión, fueron introducidos al privado del jefe. 
Una vez agotado el ritual de abrazos y saludos, pasaron a reclamarle a Jorge Sánchez las filtraciones que, a 
decir de ellos, se están haciendo desde ahí en favor de quien esto escribe. 
El titular del IEE negó una y otra vez tal irregularidad. 
Los convergentes insistieron. 
Y abundaron: ―Es muy claro que de aquí están saliendo los papeles. Eso es muy grave, Jorge. Te puedes 
meter en problemas", dicen que le dijeron al presidente. 

(Los ―papeles" a los que se referían eran, entre otros, las facturas que demuestran que el Niño Naranja sólo le 
compra llantas al Niño Naranja y que los recursos públicos, léase las prerrogativas, se convierten en recursos 
privados cuando el susodicho los deposita en su cuenta personal). 
El Niño Naranja, en su calidad de dirigente estatal de Convergencia y de llantero baratero, dijo que no se 

valía que el hijo de su tal por cual (o sea yo) ande publicando documentos que sólo tiene en su poder el 
instituto. 
Y dijo más: que irá hasta las últimas consecuencias en aras de que las filtraciones sean castigadas y que ese 

crimen no quede impune. 
La escena terminó cuando Jorge Sánchez prometió iniciar una investigación y castigar al culpable. 
Por lo pronto, el área de Prerrogativas y Medios fue intervenida hasta nuevo aviso para evitar la 
manipulación de los documentos. 
Por cierto: me acaban de llegar nuevos papelitos de los que tanto molestan a nuestro fino amigo.  
Sobre el Tiraje de los Diarios. Este día, el portal E-Consulta presenta una tabla supuestamente realizada por 

el Ayuntamiento de Puebla durante la administración de Blanca Alcalá sobre el tiraje de los periódicos 
locales. 
En el 2009, fecha referida en la publicación, El Columnista se maquiló prácticamente todo el año en los 
talleres de Grupo Gráfico Editorial, de Rodrigo López Sainz, con un tiraje de entre mil quinientos y dos mil 
ejemplares diarios, cantidad muy superior a los quinientos que aparecen consignados en la tabla de E-Consulta. 
El propio Rodrigo puede dar cuenta de ello. 

Es cuanto. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1535 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que empieza un movimiento intenso entre quienes integraron el primer círculo marinista en el gobierno del 
estado; ahora su objetivo es obtener las nominaciones en el PRI para los escaños en el Senado de la República. 
*** 
Que quienes llegaron a pensar que el exmandatario Mario Marín Torres, el excandidato a gobernador Javier 
López Zavala y la expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz tenían la vía libre a la candidatura del PRI al 

senado, se equivocaron. 
*** 

Que uno de los marinistas operadores políticos del sexenio anterior, Valentín Meneses, va por la revancha y se 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1535
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prepara con todo para competir por la nominación del partido tricolor. Sin el compadre en Casa Aguayo y con 
Mario Montero Serrano en el ostracismo político, el exsecretario de Gobernación dará la pelea. 
*** 
Que la comunidad artística e intelectual ha visto con buenos ojos la llegada del poeta Saúl Juárez como 

secretario ejecutivo del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla, puesto que su larga trayectoria es 
mucho más que una simple carta de presentación y convencidos están de que hará un muy buen papel; entre 
otras cosas, tiene la tarea de darle una imagen renovadora a la maltratada cultura, herencia de una 
administración errática.  
*** 
Que sin embargo, los creadores poblanos están inconformes porque, a casi ya dos meses de la toma de 

posesión del gobernador Rafael Moreno Valle, no ven cambios en la burocracia de la administración cultural 
anterior, y quienes tuvieron que ver con la desaparición de los concursos literarios y los talleres de creación, 

sigan ahí tan campantes, despachando desde la Casa del Escritor. 
*** 
Que también en cultura la gente se halla urgida de cambios. Un ejemplo: quien se ufanó en su momento de 
lanzar manifiestos con cabezas de ―Mi voto por el PRI‖ y diciendo que el actual gobierno no tiene proyecto de 
cultura, continúa hasta el momento con el nombramiento que le dio el tristemente célebre exsecretario de 

Cultura Alejandro Montiel.  
*** 
Que las destacadas mujeres que integran Evolución Mexicana, entre ellas la combativa Xóchitl Gálvez y la 
poblana Paola Migoya, están por anunciar el nombre de quien será la coordinadora del capítulo Puebla de 
Evolución Mexicana. 
*** 
Que entre las acciones inmediatas a emprender a favor de las mujeres poblanas, estará la apertura de burós 

políticos en municipios de más de 250 mil habitantes, para respaldar sus proyectos. 
*** 

Que ayer quedaron evidenciadas las diferencias internas en el cabildo de San Pedro Cholula, luego de que la 
regidora priista Érika de la Vega acusó ayer durante una conferencia de prensa a la presidenta municipal 
panista, Dolores Parra, de intentar lucrar políticamente con los migrantes cholultecas. Lo peor fue cuando la 
regidora tricolor interrumpió una conferencia de prensa que la alcaldesa daba respecto a la firma de un 

convenio con una organización de apoyo a migrantes, y a grito pelado, frente a los medios, dijo además que le 
pirateó la idea de ayudar a los cholultecas que van en pos del "sueño americano". 
http://impreso.milenio.com/node/8934372# 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Puebla, entre los primeros con más deuda 
Los responsables del manejo de las finanzas públicas, y en particular los representantes populares en el 
Congreso del estado, deben una explicación a los ciudadanos en torno a la contratación de una nueva línea de 

crédito. 
Es importantes que expliquen los beneficios respecto a los recursos financieros de los que dispondrán los 

gobiernos estatal, municipales y las empresas paraestatales; ¿pero quién explica los riesgo? 
De acuerdo a la suma aprobada por los integrantes de la Comisión de Hacienda de la actual Legislatura, 7 mil 
843 millones de pesos –el monto de la línea de crédito autorizada para ejercer en este sexenio– no es un tema 
menor, si se considera que existen pasivos que superan esta cifra. 
A los 7 mil 843 millones de pesos que aprobará la sesión plenaria como techo de endeudamiento, se les deben 

sumar los 9 mil millones de pesos de la deuda que heredó del gobierno marinista. 
La cifra del monto global de deuda, de ejercerse en su totalidad las líneas de crédito autorizadas, acercaría a la 
entidad poblana a los estados con alto endeudamiento, como Veracruz y el estado de México, el primero con 
más de 21 mil millones de pesos, y el segundo, refinanciado, por 25 mil millones de pesos. 
Puebla, en este sexenio, entre pasivos heredados y créditos contratados alcanzaría una cifra de más de 16 mil 
millones de pesos. 
¿A qué tasas de interés, plazos y con qué instituciones bancarias comerciales y de desarrollo se contratarán los 

crédito? 
De acuerdo con los datos más recientes, quince entidades federativas obtuvieron créditos estructurados por un 
monto total de 37 mil 286 millones de pesos en 2010. Esta cantidad equivale a 1% del Presupuesto de Egresos 

2011. 

http://impreso.milenio.com/node/8934372
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El saldo total de la deuda de estados y ayuntamientos ascendió a 278 mil 960 millones de pesos en los 
primeros nueve meses de 2010, lo que representa un incremento de 11% al cierre de 2009. 
La entidad poblana ahora podrá presumir de estar en los primeros lugares en el país, pero de los estados con 
mayor deuda pública. ¿Vale la pena el riesgo a favor del desarrollo del estado?  

http://impreso.milenio.com/node/8934373# 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
Marín, el millonario seductor 
Chicas (¡y muy chicas!), anímense. 
Volteen a su santito preferido y pídanle ahora sí el favor. 
Esta vez no hay imposibles, no hay pretextos. 

Un galán de calibre anda suelto. 

Y les promete hacerlas las heroínas de la película, ¡mamá! 
Y despertarlas cada mañana con una camaroniza… procesada. 
Con vino diamante y toda la cosa. 
De entrada, entre las grandes ofertas por capturar a este seductor, se encuentra llamarlas por teléfono lo más 
seguido posible, para conservar intacta la llama del amor. 
Y para reavivarla, en caso de que sea necesario, pasarles la grabación en horario triple A en nivel nacional 

televisivo, por aquello de que lo importante de un amor puro es no avergonzarse de ello. 
Así que, amable lectora, apúntese usted. O apunte a su chamaca, si anda en busca de galán. 
Ah, pero eso sí.... es necesario que todo sea puro y sincero; no se vale que después anden diciendo que "qué 
asquerosidad es esto". 
Mario Marín, me informan las malas compañías, se ha divorciado de manera oficial hace algunos días, y hoy –
eso es lo bello de la historia, chicas– está libre para toda aquella que quiera capturar el corazón de un 
exgobernador poblano. 

Para todas las interesadas, la oferta incluye visitas guiadas por una notaría donde el afamado ―góber precioso‖ 
reparte su tiempo con apariciones frecuentes en todo el estado para buscar la candidatura al Senado, además 
de –¿por qué no?– una que otra escapada a Las Vegas, para jugar en la misma mesa del "Rey de la Mezclilla". 
Aunque, ojo, nuestro cotizado galán es un playboy al que le interesa que la futura dama no sea mandona ni se 
sienta "Dios en el Poder", pues de ser así podría retirarle ese amor sincero, los camarones, el vino diamante, 
sería la villana de la película y ante ello se ganaría –como debe de ser– unos buenos coscorrones. 
¡Faltaba más!  

Si las solicitudes son muchas, para que no peleemos será justo y necesario organizar un show al estilo The 
bachelor, donde una docena de monas poblanas pelearán por el amor de nuestro exgóber, esta nueva versión 
local de El millonario seductor.  
http://impreso.milenio.com/node/8934374# 

 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Trabajadores de El Sol de Puebla son defraudados 

En medio del mayor silencio, un silencio que sólo despierta sospechas, y la discreción exacerbada de todo el 
aparato directivo de la empresa periodística El Sol de Puebla, desde el 3 de marzo pasado moran en la 
dirección de Averiguaciones Previas y Control de la Procuraduría General de Justicia, en la delegación Metro 
Zona Sur, 41 denuncias penales levantadas por igual número de trabajadores de esta empresa en contra de 
sus directivos o quienes resulten responsables del robo de su caja de ahorros correspondiente al 2010. 
El monto robado es de más de medio millón de pesos. Dinero que fue ahorrado durante todo un año por los 
propios empleados, quienes hasta este momento pudieron armarse de valor para hacer público el fraude del 

que fueron víctimas.  
El caso empeora cuando se conoce que muchos de ellos llegan a cobrar apenas el salario mínimo, como son el 
caso de los veladores y personal de limpieza. 
Aunque esta periodista cuenta con los números de averiguación de las 41 denuncias, los trabajadores pidieron 
no publicar sus nombres, ya que aún temen represalias por parte de sus directivos, quienes hasta este 
momento se mantienen en una posición imparcial, pues argumentan no ser responsables del robo.  
Su justificación se sustenta en que la empresa, efectivamente, descontaba directamente de los salarios una 

suma proporcional a cada trabajador para invertirlo en la caja de ahorro, pero este dinero era administrado 

directamente por el secretario general del Sindicato Único de Trabajadores y Empleados de la Compañía 

http://impreso.milenio.com/node/8934373
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Periodística El Sol de Puebla, Joel Árcega Escalante, quien no tiene injerencia la empresa. O sea, como Pilatos. 
Fue precisamente por esta total falta de apoyo por parte de los directivos, que los empleados decidieron 
proceder por su propia cuenta y pedir la intervención de la Procuraduría General de Justicia del Estado. Según 
los hechos, escritos en la denuncia penal, el 10 de enero del año pasado el secretario del sindicato Joel Árcega 

Escalante invitó verbalmente a cada uno de los trabajadores a formar una caja de ahorro. Las aportaciones 
serían voluntarias semanalmente con cantidades fijas, de acuerdo a la elección personal, con las posibilidades 
de invitar a participar a amigos y familiares. 
De acuerdo al oficio SG023/2010 con fecha del 19 de enero, Joel Árcega y Norberto Collar Flores, en calidad de 
secretario general y secretario del exterior, solicitaron al director del diario, Serafín Salazar Arellano, que los 
trabajadores que constituyeron la caja de ahorro les retuviera semanalmente parte de sus ingresos. La cuenta 

bancaria se abrió en Santander bajo la constitución de personal moral ―Sindicato Único de Trabajadores y 
Empleados de El Sol de Puebla SA de CV‖ (Suptepsa). 

Fue así como transcurrió un año: el 28 de enero del 2011 los trabajadores pidieron el pago de sus ahorros a los 
líderes sindicales, quienes de manera verbal aceptaron el adeudo y manifestaron que no contaban con el 
efectivo, negándose a cubrir los montos adeudados; sin embargo, se comprometieron a cubrir el adeudo en un 
plazo de 30 días hábiles. 
El monto total de la deuda es de 509 mil 461 pesos con 60 centavos. 

Ya pasó el plazo y los líderes sindicales se cruzaron de brazos: ―pues hágale como puedan, porque no les 
vamos a devolver nada‖. 
El director de El Sol, Salazar Arellano, se mantiene en la misma postura del sindicato. Y lo peor es que los 
trabajares están recibiendo llamadas ‗anónimas‘ de amenaza: "o se callan o los despiden del trabajo". Queda 
claro que a estas alturas, sólo se espera una actuación pronta de Víctor Carrancá, procurador de Justicia de 
Puebla.  
http://impreso.milenio.com/node/8934385# 

 
(Vanguardia Política/María Norma Sánchez Valencia) 

 
Las diferencias de PRI a PRI 
El registro de Eruviel Ávila en el estado de México demostró dos cosas: que Peña Nieto está preparado para ir 
tras de Los Pinos, y que sabe cómo se debe gobernar exitosamente junto a la militancia que lo hizo 
gobernador. Seguramente no fue fácil decidir que Eruviel garantizaba más la victoria del tricolor en esa 
entidad, pese al despliegue de recursos y encanto que posee Alfredo del Mazo. 
Sin embargo, con ello Enrique Peña Nieto logró contener los ánimos de todos los aspirantes a quienes, sin 

mayor escándalo, hizo que declinaran y se sumaran al proyecto de Eruviel. La lección de política que con ello 
dio a todos los priistas del país, es que NO quiere sorpresas desagradables para la elección que se avecina. 
Mucho menos cuando está consciente que de ello depende su futuro político. Peña Nieto ha encontrado la 
forma ideal de generar una animosa expectativa en torno a su casi palpable oportunidad de verse despachando 
en Los Pinos. Tan animosa que ha evitado así fracturas y dobleces entre sus correligionarios. Algo que siempre 
es bueno considerar cuando se tiene una oposición obstinada en cerrarle el paso a toda costa. Por fortuna, la 

mala suerte de los aliancistas irredentos no lograron más que hacer el ridículo en su famosa consulta, cuyo 
único objetivo era legitimar el entuerto que han venido repitiendo en diferentes entidades. Algunas con cierto 

éxito y otras con resultados absolutamente adversos. El estado de México representa un bastión esencial en la 
vida institucional del tricolor. Especialmente luego de haber tenido fuertes descalabros como los de Oaxaca y 
Puebla, donde la traición y el entreguismo, no como románticamente el senador Melquiades Morales quiere 
justificar la deslealtad de él y su grupo en Puebla, fueron determinantes para dejar en manos de los aliancistas 
el poder en ambas entidades. Guerrero fue otra muestra más de lo que implica favorecer a un grupo o a un 

amigo. Que Ángel Aguirre haya decidido chaquetear en el último minuto porque sabía que tenía todo para 
ganar, justifica plenamente su acción. Lo penoso de este caso, es que por lo visto el priismo de esa entidad 
prefirió maquillar la realidad respecto al posicionamiento real de ambos primos. 
El resultado ya es historia. La misma que hace muchos años nos recetó un talentoso Ricardo Monreal; otrora 
tremendo defensor del priismo nacional y actual enemigo acérrimo de quienes confabularon en su contra para 
evitar lo que su destino ya tenía escrito. De priista a priista, es obvia la diferencia para hacer política de 
grandes ligas. La ejemplar actitud asumida por todos los contendientes en la designación por el estado de 

México sirve incluso de pretexto al propio Alejandro Encinas, quien ha jurado por los clavos de Cristo que no irá 
a una campaña si no es bajo las siglas únicamente del PRD. Para él, la mentada alianza perpetrada por los 
cancerberos de Ebrard y Calderón, vía Zambrano y Madero, no le convence ni la respeta. Su lealtad al grupo 

lopezobradorista puede más, que exponerse a pelear con el desgarbado Bravo Mena. De esta suerte, pareciera 
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que la guerra entre Calderón y la Gordillo ya dio sus primeros frutos. Eruviel Ávila será ampliamente 
respaldado por el Panal, mientras los aliancistas PAN-PRD se quedarán con un palmo de narices. La elección del 
2012 sigue viéndose harto promisoria para Peña Nieto y su gaviota. Lo de Eruviel fue todo un acierto.  
http://impreso.milenio.com/node/8934366# 

 

 
 

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 

 
Luis Mora Velasco no puede frenar cobros ilegales a “giros negros” 
Al inicio del actual trienio, el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y otros funcionarios de la Comuna 

establecieron que en este gobierno no habrá cobros ilegales contra los establecimientos de ―giros negros‖. El caso 
es que la recolección de estos sobornos no solamente no se ha frenado, sino que conocedores del tema sostienen 
que se incrementaron y existe un grupo especial que se dedica  a la labor de recaudarlos.  
Dicha situación muestra que algo anda mal en la Unidad de Normatividad y Regulación Comercial del 

ayuntamiento de Puebla, que está a cargo del polémico ex presidente de la Coparmex Luis Mora Velasco, pues ya 
se reportó esta anomalía y poco o nada se ha hecho para evitarla.  
Resulta que existe un grupo de personajes que tienen como principal característica que fueron trabajadores del 
ayuntamiento y en pasadas administraciones fueron despedidos; sin embargo, eso no ha impedido que se 
dediquen a extorsionar a los llamados ―giros negros‖ ostentándose como ―gestores‖ para evitar que sean 
molestados por la autoridad municipal en caso de que no cumplan con las normas que deben acatar. 

Y dicen que efectivamente quienes les dan dinero al parecer no son tocados por los inspectores municipales.  
Esa agrupación está formada por personajes que llevan los apellidos Montesinos –también conocido como el 
―Marcoloco‖–, Morales y Téllez, así como un cuarto que se llama Vladimir. Uno de ellos tiene un despacho y ahí 
exhibe una foto que se tomó en campaña con Eduardo Rivera Pérez, misma que utiliza para fingir que es cercano 
al actual edil. 

Se dice que este grupo cobra un promedio que va de los 6 a los 10 mil pesos mensuales a cada establecimiento 
al que le venden protección. 

Un conocedor de estos ambientes dice que en Puebla por lo menos hay 43 casas de ―masajes‖ –que en realidad 
son prostíbulos– y que los dueños de estos lugares, en su conjunto, estarían pagando unos 250 mil pesos 
mensuales por ―no ser molestados‖. 
Tal situación plantea dos posibilidades: 
1. Que el ex presidente de Coparmex, Luis Mora Velasco, no está teniendo la capacidad de frenar los vicios que 
se cometen en la Unidad de Normatividad y Regulación Comercial, por lo que ésta siendo rebasado por el grupo 
de ex funcionarios antes citado. 

2. Pese a la determinación del edil Eduardo Rivera de combatir la corrupción que siempre ha existido en torno a 
los establecimientos dedicados a la venta de bebidas alcohólicas, alguien no está acatando esa orden y se quiere 
hacer rico con la venta de protección a los ―giros negros‖. 
Por cierto, ante la sorpresa de que Luis Mora Velasco es el encargado del área de la Unidad de Normatividad y 
Regulación Comercial surge la duda:  
¿Cuál es la experiencia o la formación que le da al ex presidente de Coparmex la capacidad para hacerse cargo de 

esa área que es la más delicada del ayuntamiento? 
Hasta donde se sabe, no tiene la experiencia para ubicarse como un hombre decidido a combatir la corrupción 
que se comete contra giros negros. 
A Mora Velasco se le ubica como una posición de El Yunque, un pésimo candidato del Partido Acción Nacional en 
las elecciones federales de 2009 y se le recuerda por la indiscreción que cometió en mayo de hace dos años, 
cuando en pleno proceso electoral federal, reconoció que: 
La derecha poblana había manipulado el caso de la periodista Lydia Cacho para sacar provecho electoral en las 

elecciones presidenciales del año 2006. 
Dicho de otra manera, que el Partido Acción Nacional había negociado no proceder contra el entonces gobernador 
Mario Marín Torres, por el encarcelamiento irregular de Lydia Cacho, a cambio de que la derecha obtuviera 
triunfos electorales en los comicios presidenciales de hace cinco años. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/cuitlatlan.php 

 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/8934366#7
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/cuitlatlan.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 29 de Marzo del 2011 
 

 

 

 43 

(Editorial) 
 
Desperfectos inconcebibles  
Habitantes de la junta auxiliar de Nuevo Necaxa, en el municipio de Juan Galindo, denunciaron públicamente que 

desde hace seis días la CFE no ha reparado una línea de alta tensión de 85 metros de longitud, que se cayó de las 
torres que cruzan una de las avenidas principales, lo cual ha afectado el suministro de energía eléctrica y el paso 
vehicular y peatonal por la zona. 
Lo que está sucediendo en el municipio de Juan Galindo francamente llama a sospecha. Resulta inexplicable que 
la localidad donde probablemente vive el mayor número de electricistas en todo el país sufra por segunda ocasión 
en dos meses, apagones por falta de suministro de energía. 

No resulta descabellado pensar que las fallas en el suministro estén más relacionadas con un intento por sabotaje 
que con eventualidades reales. En efecto, para nadie es un secreto que las autoridades federales no ven con 

buenos ojos las acciones de protesta y resistencia de los electricistas de la zona, quienes a pesar de sus 
movilizaciones e inconformidad no han cometido delitos y sólo han ejercido a plenitud el derecho a disentir 
consagrado en la Constitución. 
En todo caso es el Estado y no los particulares, el que tiene la obligación de garantizar el suministro de energía 
en todo el territorio nacional y si hay algún responsable de las fallas en esa materia no puede ser otra instancia 

que la de las autoridades. 
Ojalá y lo que está sucediendo en Nuevo Necaxa no sea uno de esos acostumbrados ardides tendientes a generar 
en la opinión pública la impresión de que los trabajadores y administradores mexicanos son ineficientes y, por 
tanto,  la tutela y manejo de los recursos energéticos debe pasar a manos de inversionistas privados, de 
preferencia extranjeros, un estratagema que ya es muy conocida en el caso de Pemex. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/29/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López) 

 
• Muy activo Moreno Valle • Sandoval Iñiguez hoy en la UPAEP • Los desaciertos de Pablo Rodríguez 
En el marco del Festival Palafoxiano, que dicho sea de paso fue un gran acierto conservarlo con la misma calidad 
con que los organizaba Alejandro Montiel Bonilla, el gobernador Rafael Moreno Valle aprovechó ayer para acallar 
rumores sobre la presunta ruptura con el presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez, ―milagrito‖ que 
les colgaron desde la campaña, sin embargo, ayer lo dijo fuerte y claro ―aquí no caben egos personales‖, digo, 
por si a alguien le quedaba duda. 

También quedó claro uno más de sus compromisos de campaña de democratizar la cultura, es decir, en este año 
y a lo largo de 21 días, las actividades se realizarán en las Juntas Auxiliares, en las Unidades Habitacionales. 
Además, con el anuncio del sorteo del 5 de Mayo que se realizará en Puebla, Moreno Valle mostró una vez más 
las sólidas relaciones que tiene con el gobierno federal y por su puesto con la maestra Elba Esther Gordillo con 
quien el director de la Lotería, tiene una cercanía innegable. 
La presentación del libro ―El verdadero rostro de Juan Sandoval Iñiguez‖, es el motivo de la presencia hoy en 

Puebla del obispo de Jalisco, invitado por la UPAEP. El Cardenal estuvo en el centro del huracán luego del 

enfrentamiento verbal que sostuvo con el jefe de Gobierno del D.F. Marcelo Ebrard sobre los ―maiceados‖ que 
aprobaron las reformas en la capital del país para permitir las bodas entre personas del mismo sexo… 
Cuando se registró el millonario robo a la planta armadora Volkswagen, el secretario del Trabajo y Competitividad 
Pablo Rodríguez, se apresuró a señalar a los propios trabajadores como principales sospechosos del atraco, así, 
sin más información de nada, solo por puritita intuición…Ayer que la Procuraduría de Justicia dio a conocer los 
retratos hablados de los presuntos responsables del atraco a la empresa TAMEME como los principales 

sospechosos, el flamante funcionario tuvo que ofrecer disculpas por haber inclinado sus sospechas hacia los 
trabajadores de la armadora…otra más. Ni hablar. 
CONFETI…por unanimidad los diputados integrantes de la Comisión de Hacienda aprobaron ayer la línea de 
crédito para que la ejerzan los ayuntamientos, de un monto de hasta 7 mil 843 millones de pesos, solo para 
aplicarse en infraestructura…por cierto, que el gobernador aclaró que su gobierno aún no ejerce la línea de 
crédito que recientemente se aprobó por parte de los diputados de la anterior legislatura, a unos días de terminar 
su gestión…que Miguel Angel de la Rosa aceptó que buscará una diputación federal para el próximo año porque 

―ya se lo merece‖, claro sobre todo por el papel relevante que jugó en la coalición Compromiso por Puebla…y 
hablando de aspirantes, otro que también dejó entrever la posibilidad de buscar una posición para el próximo 

2012 es el líder del Congreso Guillermo Aréchiga, por eso es que muchos, incluídos sus propios compañeros lo 
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ven muy gris en su papel de presidente de la Gran Comisión y esta posición solo es mientras se aprueban las 
modificaciones a la Ley Orgánica del Congreso, cuando entre en acción la Junta de Coordinación Legislativa y 
entonces sí, sean otros los verdaderos líderes de cada uno de los periodos determinados. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3412 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Gordillo eclipsa al priísmo poblano 
En medio de la euforia priista por el desenlace de la nominación de su próximo candidato al gobierno del Estado 

de México –Eruviel Ávila, quien no formaba parte del primer círculo del mandatario Enrique Peña Nieto pero 
resuelve una ecuación que estuvo a punto de complicarse si se daba una imposición, estilo Puebla en el 2010- 
hay detalles que empiezan a nublar sus sonrisas y a preocuparlos ante la cada día inminente posibilidad de un 
futuro compartido con Elba Esther Gordillo. 
Por lo pronto ayer, a pregunta directa al presidente del PRI poblano, Juan Carlos Lastiri, sobre la posibilidad de 
que al formarse una coalición entre su partido y Nueva Alianza tengan que compartir una nominación al Senado 

de la República, la respuesta inmediata en el programa de radio que conduzco fue: ―no‖. 
Explicó que el priismo poblano tiene cuadros y la fortaleza para que los dos candidatos sean militantes de su 
partido y no aceptarán ir con alguien del PANAL en fórmula, aunque asumió que en el caso de candidaturas a 
diputados no tienen problemas en que se les otorguen concesiones. 
Los distintos grupos priistas poblanos se frotan las manos para que los suyos sean candidatos a senadores en el 
2012. Asumen que con Peña Nieto como aspirante presidencial tienen mucho camino andado para llegar a la 
Cámara, lo que ya no les gustó en que tengan que compartir con la dirigente nacional del magisterio, la maestra 

Gordillo, una posición que consideran es para dos priistas netos. 
La posibilidad de que al formalizar la alianza nacional para el próximo año, el PRI tenga que ceder espacios es 

más que factible y Peña Nieto si ya dejó en la banca al Grupo Atlacomulco con mayor razón lo puede hacer con 
marinistas, melquiadistas, bartlistas y quienes se le pongan enfrente. 
Si lo que quiere es ganar la presidencia de la República y tener un número importante de votos poblanos y el 
magisterio se los garantiza no dude que le den a Gordillo la primera posición en la fórmula de dos con lo que 
garantiza la entrada de un maestro poblano al Senado, gane o pierda en la entidad. 

En el mapa de la dirigente magisterial, Puebla es uno de los estados del país que forman a su favor y no dude 
que en su momento ella insista en que un profesor de su sindicato –hombre o mujer- haga fórmula con el PRI les 
guste o no a los tricolores locales que podrán patalear pero tendrán que aceptar las condiciones porque esas 
posiciones las determinará el candidato presidencial, que como van las cosas no será otro más que Peña Nieto. 
El Revolucionario Institucional se dispone a ganar las elecciones federales del próximo año, en verdad están 
eufóricos y sienten en la bolsa su regreso triunfal a Los Pinos con el aún gobernador mexiquense encabezando 

ese esfuerzo, lo que ya no les gustó es su acuerdo con Nueva Alianza y es que asumen que Gordillo es más 
poderosa que las razones de poblanidad que esgriman. 
Lo peor para los priistas del estado es que es posible un escenario en el que el gobernador Rafael Moreno Valle 
puede llegar a tener tres senadores de la República a su favor en la próxima cámara: dos del PAN y uno de 

Nueva Alianza y aunque el PRI regrese a Los Pinos no estará uno de ellos. Escenario difícil al que se oponen 
desde ahora pero posible, tanto que les amargó la fiesta. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
No se trata de una actitud sospechosista pero casi y es que todos los encargados de la mensajería que emite el 
ayuntamiento de Puebla, muy especialmente la que llega y sale de la presidencia municipal, son trabajadores 

sindicalizados que tienen órdenes de reportar a su líder, Israel Pacheco, de todos los detalles -origen, destino y 
remitentes- de la información que manejan. 
Hay muchas preguntas y ninguna respuesta del secretario general del sindicato del municipio que se comparta 
como un verdadero cacique que maneja a sus compañeros a su conveniencia. ¿A quién le entrega los datos de la 
mensajería del gobierno municipal Pacheco? Es buena pregunta para quienes tienen la obligación de cuidar al 
alcalde Eduardo Rivera. ¿Hay alguien ahí? ¿La responderán? Interrogante con mensaje. 

Resulta que no solo los asaltantes entran como Pedro por su casa a una de las empresas poblanas que más 

medidas de seguridad, se supone, tiene sino que ahora la automotriz Volkswagen, arrancó una campaña 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3412
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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preventiva de servicio para su modelo Nuevo Jetta modelo 2011, porque tienen que reconfigurar el cableado del 
claxon. 
Los alemanes dicen que no se han reportado accidentes o daños personales asociadas al funcionamiento de este 
componente y solo en México la medida involucra a casi 20 mil unidades. 

Los clientes recibirán una notificación para concertar una cita con su concesionario e informarles sobre el alcance 
de la reparación, que se supone no costará, pero algo extraño pasa en la poderosa automotriz que sus controles 
de calidad hacen agua y eso que ellos son el paradigma de la industria poblana. Que mal estamos. 
Ayer el presidente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, invitó a compañeros de su partido al evento ―La 
importancia de la mujer en Acción Nacional‖, organizado por la secretaría de Promoción Política de la Mujer en el 
estado, a propósito de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer. 

Sin anunciarlo, es un acto de promoción de la precampaña de la coordinadora de la bancada panista en San 
Lázaro, Josefina Vázquez Mota, quien asiste como invitada especial aunque queda claro que el panismo poblano 

está hasta las cachas con ella. El encuentro será hoy en el teatro del Complejo Cultural Universitario a las cinco 
de la tarde. A doña Chepina le empieza a gustar cada día más Puebla. 
Para quienes insisten en amarrar navajas entre el gobernador y el presidente municipal de la capital, ayer Moreno 
Valle y Rivera anunciaron el Festival Internacional Palafoxiano, que empezará el 16 de abril, fecha de la fundación 
de Puebla, y culminará con los festejos el 5 de mayo. 

Atrás quedaron los conflictos que se expresaban en los festivales artísticos, ahora ambos niveles suman sus 
esfuerzos para que sea mejor y es que de su tipo será el primero internacional y se sumarán otros municipios y 
las universidades poblanas. Si se logran los objetivos, los poblanos se los agradecerán al gobernador y al 
presidente de la capital. No lo dude. 
Los diputados locales volverán a una sesión extraordinaria la próxima semana para avalar el dictamen que por 
unanimidad aprobó ayer la comisión de Hacienda para la línea de crédito de hasta por 7 mil 500 millones de 
pesos, que autoriza al gobernador y a presidentes municipales para aplicarla en la construcción de infraestructura 

social básica y la que mejore la competitividad. 
Es un adelanto de sus participaciones y no una hipoteca para toda la vida. Según convinieron ayer los 

legisladores. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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